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CIDADE 6

FIEMG promove, na China, o Brazil China Business 
Forum e jantar The Bearer Of The Future

POLÍTICA 3

ESPORTE 11CIDADE 6

Mais de mil toneladas 
de inservíveis são 
retirados em três 
mutirões de combate à 
dengue

Confusão por troco 
errado termina em 
tentativa de homicídio e 
prisão de três homens 

Hospital Aroldo Tourinho promove 
curso de libras para colaboradores

EMPREENDA 360º

Motociclista sem 
retrovisores é preso após 
perseguição policial 

CIMAMS e MAPA promovem 
oficina de capacitação para 
integração ao SISBI

JAÍBA

 

O CIMAMS anuncia a realização da Oficina sobre o SISBI-
-POA como parte do Projeto CONSIM. O evento ocorrerá em 
Montes Claros, no dia 26 de novembro de 2024, e faz parte de 
uma série de oficinas que visam preparar consórcios e gestores 
municipais para fortalecer a segurança alimentar e abrir novas 
oportunidades de mercado para os produtos de origem animal. 

Um motociclista de 27 anos foi preso em Unaí 
neste domingo (10), após desobedecer a uma ordem 
de parada da Polícia Militar. O jovem transitava no 
Centro da cidade com uma moto sem retrovisores, 
o que chamou a atenção dos policiais durante uma 
fiscalização de rotina. 

DIVULGAÇÃO

O Empreenda 360º – A Força das Conexões, um dos 
maiores e mais impactantes eventos de empreendedoris-
mo do Norte de Minas, acontece no próximo 20 de no-
vembro. Com mais de 10 horas de programação intensa, 
o evento promete transformar o cenário empresarial da 
região.

A Força das Conexões: O maior evento de 
empreendedorismo do Norte de Minas

Atletas mineiros que 
passaram pelo Jemg 
2024 representarão 
Minas nos Jogos da
Juventude

O Hospital Aroldo Tourinho promoveu nesta segunda-feira (11/11), a abertura da 3ª Turma do Curso de Língua de Sinais – 
Libras para os colaboradores da Instituição. O curso tem como objetivo promover a inclusão e dar suporte aos clientes surdos, 
além de proporcionar novas oportunidades aos profissionais do hospital.

Em missão à China, a Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais 
(FIEMG) promoveu na semana passada o Brazil China Business Forum, que 
reuniu empresários mineiros e chineses e teve como objetivo discutir temas 
fundamentais para as relações comerciais e econômicas entre Brasil e China 
visando proporcionar ao público mineiro insights valiosos, oportunidades de 
negócios e networking. 

REGIONAL 9

Fórum reuniu empresários mineiros e chineses com o objetivo discutir temas fundamentais 
para as relações comerciais e econômicas entre os países
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A Vitória de Trump e a Integridade das 
Plataformas Digitais

Diretor de escola: um aliado ou 
não dos estudantes?

A Nova Política Industrial Brasileira é o caminho 
para o fortalecimento da Indústria

O Brasil que vende café caro e 
amargo para seu povo
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A recente vitória de Donald 
Trump na presidência dos Esta-
dos Unidos não só sinaliza uma 
guinada no cenário político ame-
ricano, como também aponta 
para novas perspectivas no de-
bate sobre a regulamentação das 
redes sociais. Com promessas de 
uma administração focada na li-
berdade de expressão, eficiência 
governamental e menor interfe-
rência estatal, é provável que o 
setor digital enfrente mudanças 
significativas nos próximos anos.

A possível nomeação de Elon 

Musk para uma comissão de au-
ditoria federal é um sinal claro 
de que Trump pretende se cer-
car de líderes empresariais para 
implementar uma governança 
mais enxuta e direcionada para 
resultados. Musk, um empresá-
rio amplamente conhecido pela 
defesa da liberdade individual e 
por sua resistência a controles 
excessivos, representa a visão de 
um setor público inspirado na 
eficiência privada. Essa proposta 
reforça a orientação de uma eco-
nomia liberal, onde o governo 

atua como facilitador, e não como 
controlador. Integrar líderes em-
presariais, como Musk, pode 
abrir caminho para que platafor-
mas digitais operem com menos 
regulamentação e menos barrei-
ras para a liberdade de expressão 
dos usuários.

A Seção 230 do Communica-
tions Decency Act, que protege as 
plataformas de responsabilidade 
sobre o conteúdo postado por ter-
ceiros, deve ser revista. Sob a lide-
rança de Trump, a proposta não é 
eliminar essa proteção, mas ajus-

tá-la para que as redes sociais não 
se sintam “blindadas” para mode-
rar conteúdos de maneira unilate-
ral e ideológica. A premissa é a de 
que o público decide o que quer 
ver e ouvir, e não um pequeno 
grupo de moderadores. Em uma 
sociedade verdadeiramente livre, 
é essencial que a pluralidade de 
opiniões seja respeitada, sem que 
haja intervenções indevidas na li-
berdade de expressão individual

O impacto da vitória de Trump 
e de suas políticas de incentivo à 
liberdade de expressão também 

pode influenciar países na Amé-
rica Latina, como o Brasil, que 
enfrentam dilemas semelhantes. 
A possibilidade de redes sociais 
mais livres e de menos interferên-
cia governamental pode inspirar 
um movimento de resistência 
contra a censura e de defesa da 
transparência. Contudo, é funda-
mental que as plataformas mante-
nham sua independência sem se 
tornarem instrumentos de con-
trole.

A administração de Trump, ao 
trazer uma visão liberal e pragmá-

tica, pode redefinir as bases regu-
latórias das redes sociais. A possí-
vel presença de Musk no governo 
reflete um desejo de modernizar a 
máquina pública, reforçar a trans-
parência e limitar as intervenções 
governamentais no setor digital. 
Este é o momento para consolidar 
uma regulamentação que respeite 
a liberdade de expressão, incen-
tive o mercado livre e fortaleça a 
integridade das plataformas digi-
tais, promovendo um ambiente 
onde as ideias possam fluir sem 
restrições ideológicas.

A nova política industrial bra-
sileira já mostra efeitos concretos 
no fortalecimento do setor. Para 
assegurar a continuidade desses 
avanços, é imprescindível a conti-
nuidade e a intensificação das ações 
governamentais, sobretudo no que 
diz respeito ao custo elevado do 
crédito, um dos principais obstácu-
los para o crescimento sustentável 
da indústria.

Hoje, o BNDES tem uma des-
tacada atuação ao disponibilizar 
financiamento para a aquisição de 
máquinas e equipamentos. No en-
tanto, as taxas de juros, que variam 
entre 17% e 19% ao ano, ainda limi-

tam seu impacto. Isso se reflete na 
taxa de investimento do país, que 
atualmente está em torno de 16,8% 
do PIB, quando o ideal seria algo 
entre 23% e 25%.

Em resposta, o BNDES tem bus-
cado novas soluções para reduzir 
os custos do crédito. Uma dessas 
iniciativas é o programa BNDES 
Máquinas e Serviços, que facilita 
o acesso de pequenas e médias 
empresas a financiamentos. Um 
esforço para que mais empresários 
possam investir em inovação e mo-
dernização.

Uma alternativa promissora foi 
a criação de uma linha de crédito 
vinculada à Taxa Referencial (TR) 

para inovação, que oferece juros 
mais competitivos, em torno de 8% 
ao ano. Contudo, esses recursos, 
embora eficientes, são limitados e 
rapidamente esgotados.

Expandir esse tipo de crédito é 
fundamental para que mais empre-
sas tenham acesso às ferramentas 
necessárias para competir em um 
mercado global.

A indústria brasileira precisa de 
um ambiente que favoreça a inova-
ção, o desenvolvimento de novos 
processos e o acesso ao crédito a 
custos viáveis. Um importante ca-
minho que oferece condições para 
o avanço do setor, possibilitando a 
geração de empregos e a adição de 

valor à economia.
Além disso, a ABIMAQ tem se 

empenhado na promoção de tec-
nologias para geração de energia 
renovável, fundamentais para 
a transição energética. A matriz 
energética brasileira, composta 
principalmente por fontes reno-
váveis, como hídrica, eólica, bio-
massa e solar, representa um dife-
rencial competitivo. No entanto, é 
preciso alinhar os incentivos ofere-
cidos para cada fonte, garantindo 
que o desenvolvimento da indús-
tria nacional não seja prejudica-
do pela importação excessiva de 
equipamentos. A continuidade das 
políticas de incentivo ao setor in-

dustrial, portanto, será um grande 
aliado para que o Brasil construa 
e desenvolva uma cadeia produtiva 
competitiva.

A experiência de países como 
Coreia do Sul e China nos ensina 
que a indústria é um pilar para o 
desenvolvimento econômico. Ao 
longo de décadas, eles fortalece-
ram suas indústrias, gerando em-
pregos e gerando valor agregado.

Os primeiros resultados da 
política industrial brasileira são 
promissores, mas temos um longo 
caminho pela frente. O Brasil vive 
um processo de desindustrializa-
ção precoce. Ao longo dos últimos 
30 a 40 anos, nossa indústria tem 

perdido participação no PIB, sem 
que houvesse um aumento cor-
respondente na renda per capita 
– uma anomalia que precisamos 
corrigir.

A nova política industrial pode 
ajudar a reverter essa tendência, 
trazendo avanços que já são visí-
veis em setores como o automoti-
vo e o eletroeletrônico, que contri-
buíram para o crescimento do PIB 
no último trimestre.

A continuidade das políticas é 
essencial para que possamos recu-
perar o protagonismo da indústria 
brasileira e construir uma econo-
mia sólida, que gere empregos e 
agregue valor ao país.

É um daqueles mistérios bra-
sileiros: um dos maiores produ-
tores de café do planeta, o país 
que sustenta suas madrugadas e 
tardes com xícaras fumegantes, 
cobra dos seus próprios cidadãos 
como se o café fosse importado 
a peso de ouro. Chega a ser uma 
ironia amarga – literalmente. O 
Brasil, responsável por quase 40% 
da produção mundial de café, faz 
com que o seu povo pague caro, 
muito caro, para tomar café. E 
não estamos falando do blend es-

pecial, torrado e moído com cari-
nho; estamos falando daquele pa-
cote de meio quilo do extra forte, 
que, na real, deveria vir com um 
alerta: “Alto teor de casca, graveto 
e outros ingredientes secretos.”

Vamos ser francos: por aqui, 
pagar caro por um produto pre-
mium já não é surpresa. Mas pa-
gar caro pelo refugo? Essa já é 
outra história. O consumidor bra-
sileiro abre a carteira para pagar 
um valor salgado por um café que 
nem deveria ter esse nome, por-

que o que vem nele é uma mistu-
ra que não passaria nos testes de 
qualidade de nenhum país que se 
preze. E enquanto isso, as melho-
res sacas, aquelas que são puras, 
sem casca ou graveto, vão diretas 
para fora do país, para gringos 
que, por ironia, pagam menos 
pela qualidade do que nós, os na-
tivos, pelo “mais ou menos”.

Agora, tente explicar isso. O 
café, símbolo nacional, aquele 
que deveria estar em cada mesa 
como item essencial, virou quase 

artigo de luxo em muitas casas. E 
nem adianta a desculpa da safra, 
da seca, do dólar, porque, con-
venhamos, essas desculpas já es-
tão mais passadas que coador de 
papel usado. O preço do café só 
sobe e, na mesma velocidade, a 
qualidade desce. Parece até com-
binado – quem quer café bom, 
paga o preço de um jantar. Quem 
quer o resto, paga, mas continua 
pagando muito. Aqui, em um dos 
maiores celeiros do grão, beber 
café bom virou questão de poder 

aquisitivo.
Por que o consumidor bra-

sileiro tem que engolir essa, de 
pagar caro para tomar um café 
que parece mais um coquetel de 
restos? A resposta é simples: por-
que dá lucro. Enquanto o mercado 
internacional chora por um café de 
qualidade, aqui, no país que tem 
a taça cheia, o consumidor fica 
com a sobra. E aí, se quiser tomar 
um café digno, é melhor fazer as 
malas, porque até fora do Brasil 
dá para tomar café brasileiro com 

mais qualidade e, pasme, mais ba-
rato!

Estamos em uma situação onde 
o próprio Brasil vende aos brasi-
leiros a preço de pepita de ouro 
o que, em qualquer outra reali-
dade lógica, deveria ser o básico. 
Pior que tudo, o brasileiro já está 
acostumado a ser maltratado como 
consumidor. Vai tomando – o café 
amargo e essa política de preço 
travestida de abuso. Porque, ao 
que tudo indica, até a última gota 
de paciência, eles vão espremer.

Essencial para garantir o bom funcio-
namento da escola, o diretor exerce um 
papel fundamental na gestão, portanto, 
deve ser capaz de liderar os colabora-
dores, professores e de estabelecer um 
bom relacionamento com as famílias dos 
alunos, além de lidar com as funções ad-
ministrativas e financeiras da instituição.  

O diretor escolar é a figura que preci-
sa pensar e considerar detalhes que vão 
além do pedagógico. É necessário um 
olhar crítico sobre todos os setores da 
escola e analisar aquilo que não está fun-
cionando para, em conjunto com a equi-
pe pedagógica da escola, traçar objetivos 
e realizar melhorias.  

Um bom diretor deve se mostrar pre-
sente, seja para identificar e analisar as 
demandas do dia a dia, sejam elas dos alu-
nos, colaboradores, professores ou mesmo 
das famílias. Por isso é importante manter 
em mente que esse profissional trabalha 
em equipe, criando um ambiente de inte-
gração.

Outro ponto fundamental que o diretor 
deve implantar na gestão escolar é ter ca-

nais de comunicação que estejam acessíveis 
a todos. Isso inclui e-mails, telefones etc., 
mas, principalmente, a disponibilidade 
presencial. Então, ele deve estar presente 
na rotina dos estudantes, acompanhando 
atividades extracurriculares, durante o in-
tervalo das aulas, apoiando nos esportes, 
entre outros. Isso vai aproximar a figura 
do gestor dos alunos e fazer com que eles 
fiquem confortáveis em procurá-lo para 
buscar ajuda.

Portanto, o diretor enquanto líder da 
comunidade escolar precisa ser um aliado 
dos estudantes. Quando acontece esse en-
tendimento, o acompanhamento e auxílio 
da vida escolar deles torna-se maior, o que 
favorece bastante a assimilação e internali-
zação dos conteúdos apresentados em sala 
de aula. 

Diante de tudo que foi citado, o diretor 
escolar precisa entender que é primordial 
uma boa comunicação, organizando assim, 
os fluxos para que cada um entenda seus 
deveres e compromissos dentro da escola, 
mantendo a comunidade escolar informada 
sobre tudo o que acontece no ambiente.
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CIMAMS e MAPA promovem oficina de 
capacitação para integração ao SISBI

Prefeitura evita multa de R$ 1 milhão e 
investe em proteção social

Banco Central amplia exigências para 
instituições financeiras participarem do 
Pix

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da 
Sudene (CIMAMS) anuncia a rea-
lização da Oficina sobre o Sistema 
Brasileiro de Inspeção de Produ-
tos de Origem Animal (SISBI-POA) 
como parte do Projeto CONSIM. O 
evento ocorrerá em Montes Claros, 
no dia 26 de novembro de 2024, e 
faz parte de uma série de oficinas 
que visam preparar consórcios e 
gestores municipais para fortalecer 
a segurança alimentar e abrir novas 
oportunidades de mercado para os 
produtos de origem animal.

A iniciativa integra o esforço dos 
consórcios públicos classificados na 
primeira turma do projeto CON-
SIM3 e reflete o compromisso do 
CIMAMS com o desenvolvimento 
econômico e a qualidade sanitária 
dos produtos regionais. O objetivo 
principal da oficina é capacitar re-
presentantes municipais, gestores 
consorciados e técnicos para cum-
prirem os rigorosos padrões do 
SISBI, que garante a qualidade e a 
segurança de produtos de origem 
animal em nível nacional. 

A programação do evento conta 
com a participação de especialistas 
do Ministério da Agricultura e Pecu-
ária (MAPA) e do Instituto Mineiro 

de Agropecuária (IMA) e consulto-
res técnicos renomados. Estes pro-
fissionais irão conduzir palestras 
e workshops sobre as etapas de 
cadastro no SISBI, procedimentos 
de inspeção, normas de adequação 
sanitária e certificação de produtos, 
além de orientar as agroindústrias 
e serviços de inspeção sobre os be-
nefícios e desafios da obtenção do 
selo SISBI. Esse selo permite que 
os produtos inspecionados pos-
sam ser comercializados em todo 
o território brasileiro, ampliando 
o alcance e a competitividade das 
agroindústrias locais.

O evento é voltado para um 
público estratégico, incluindo re-
presentantes municipais, gestores 
do consórcio, médicos veterinários 
responsáveis técnicos, equipes téc-
nicas dos serviços de inspeção e 
representantes das agroindústrias. 
O objetivo é capacitar esses profis-
sionais a garantirem que os produ-
tos de origem animal atendam às 
exigências de segurança e qualida-
de alimentar, tornando-os aptos a 
alcançar novos mercados.

O Prefeito de Patis e presidente 
do CIMAMS, Valmir Morais de Sá, 
destacou a importância do even-
to: “A oficina é uma oportunidade 

para todos que desejam expandir 
seus negócios para além dos mer-
cados locais. Com a assinatura do 
protocolo de intenção do CONSIM, 
buscamos a equivalência ao SISBI 
para possibilitar a comercialização 
dos produtos de nossos consórcios 
em nível nacional. Este evento é um 
passo fundamental para que pro-
dutores e gestores compreendam 
o funcionamento do selo SISBI e 
os requisitos necessários para sua 
obtenção.”

Além de orientar tecnicamente 
os participantes, a oficina visa im-
pulsionar o desenvolvimento regio-
nal, incentivando a formalização e a 
competitividade das agroindústrias. 
Ao adequar os produtos locais aos 
padrões exigidos pelo SISBI, o CI-
MAMS contribui para a criação de 
uma rede de produtos seguros e de 
alta qualidade, que ganham força 
no mercado brasileiro, promoven-
do a geração de empregos e o cres-
cimento econômico regional. 

Para os municípios e produtores 
interessados, o evento representa 
uma oportunidade valiosa de pro-
fissionalização e de acesso ao mer-
cado nacional. Ao longo da oficina, 
os participantes terão acesso a in-
formações práticas e essenciais para 

a implementação das normas de 
segurança alimentar exigidas pelo 
SISBI, tornando-se aptos a oferecer 
produtos competitivos e seguros a 

nível nacional.
A oficina marca mais um avanço 

no compromisso do CIMAMS com 
o fortalecimento das economias 

locais, oferecendo condições para 
que os produtos regionais ganhem 
projeção e reconhecimento em 
todo o país.

Para evitar uma multa superior a 
R$ 1 milhão, a Prefeitura de Mirabela 
firmou um acordo judicial com o Mi-
nistério Público do Trabalho (MPT). 
O objetivo do acordo é, além de 
regularizar pendências, fortalecer a 
política de proteção à infância e ju-
ventude no município.

O problema se arrastava desde 
2010, conforme explicou o Procu-
rador-adjunto do Município André 
Spyer. “Assumimos o compromis-
so de implementar o Programa de 
Combate ao Trabalho Infantil, den-
tro do Projeto Nacional ‘Resgate à 
Infância’. Estamos atualmente na 
fase de implantação das atividades, 
que inclui uma capacitação inicial 
para os servidores, visando a correta 
aplicação das diretrizes”, destacou o 
advogado.

O Prefeito Luciano Rabelo ressal-
tou que a iniciativa terá um impacto 
positivo na comunidade ao inte-
grar os setores de saúde, educação 
e assistência social no combate ao 

trabalho infantil, promovendo o de-
senvolvimento integral dos jovens 
mirabelenses. 

“Desde que assumi a adminis-
tração, temos nos empenhado em 
resolver pendências do passado e 
construir uma cidade que prioriza os 
direitos e a proteção dos menores. 
Acreditamos que o compromisso fir-
mado não apenas reforça a proteção 
social no município, mas também 
abre caminho para um futuro mais 
seguro e promissor para as novas 
gerações de Mirabela”, afirmou.

De acordo com a gerente de as-
sistência social, Aline Nunes, o acor-
do prevê ações essenciais, como a 
capacitação anual de conselheiros 
tutelares e profissionais de assistên-
cia social, a elaboração de um diag-
nóstico detalhado sobre a situação 
do trabalho infantil e a realização 
de campanhas educativas para sen-
sibilizar a população.

O Procurador também acrescen-
tou que, entre as obrigações acor-

dadas, está a exigência de incluir 
cláusulas específicas nos editais de 
licitação para garantir o cumpri-
mento de cotas de aprendizes. O 
programa oferece diversos benefí-
cios ao município, pois, ao investir 
em atividades educativas, esportivas 
e culturais no contra turno escolar, 
espera-se erradicar a exposição de 
crianças e adolescentes a situações 
de vulnerabilidade e trabalho irre-
gular.

Luciano ainda explana que a 
transparência fiscal e a correta apli-
cação dos recursos públicos são 
fundamentais para garantir o desen-
volvimento da cidade e a realização 
de serviços essenciais à população.

“O que mais nos preocupou é 
que a ausência desse montante, 
caso não firmássemos o acordo, 
poderia impactar diretamente em 
áreas críticas, como saúde, educação 
e infraestrutura, prejudicando os 
serviços que os cidadãos de Mirabela 
esperam e merecem”, finalizou.

A partir de 1º de janeiro de 
2025, apenas instituições autoriza-
das a funcionar pelo Banco Central 
(BC) poderão solicitar adesão ao 
Pix, o sistema instantâneo de pa-
gamentos operado pela autoridade 
monetária.

Essas novas medidas, anuncia-
das nesta segunda-feira (11), pelo 
BC, constam na Resolução nº 429, 
que ajusta as regras de participação 
do Pix para, segundo o BC, “garan-
tir que o serviço continue sendo 
prestado de forma segura, inclusiva 

e transparente para a população”.
De acordo com o BC, há 867 

instituições ativas no Pix e 80 em 
processo de adesão. “Os atuais 
participantes (do Pix) que não se-
jam autorizados (a operar pelo BC) 
poderão continuar participando, 
desde que protocolem pedido de 
autorização dentro dos prazos esta-
belecidos na regulação”, explicou, 
o BC.

Além disso, até o fim deste ano, 
as instituições de pagamento que 
ainda não fazem parte do Pix e que 

não se enquadram no critério geral 
para serem autorizados a funciona-
rem pelo BC podem pedir adesão 
ao sistema instantâneo de paga-
mentos. “Ao serem autorizadas, as 
instituições passam a estar sujeitas, 
integralmente, à regulação aplicável 
às instituições de pagamento”, des-
tacou.

Para as instituições impactadas 
pela medida, que já estão no Pix, 
mas não são reguladas pelo Banco 
Central, o pedido de autorização 
deve ser feito em três períodos, 

conforme o momento em que essas 
instituições aderiram ao Pix:

-Entre novembro deste ano e 
março de 2025, para as instituições 
de pagamento que aderiram até de-
zembro de 2022;

-Entre abril de 2025 e dezembro 
de 2025, para as instituições de pa-
gamento que aderiram entre janei-
ro de 2023 e junho de 2024;

-Entre janeiro de 2026 e dezem-
bro de 2026, para as instituições 
que aderiram entre julho de 2024 e 
o final deste ano.
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ALERTA DE DENGUE EM MONTES CLAROS

Hospital Aroldo Tourinho promove curso 
de libras para colaboradores

Índices de infestação pelo Aedes aegypti 
atingem nível de alto risco

Notificações de picadas de escorpião chegam 
a 202 mil em 2023 e mortes crescem 45%

O Hospital Aroldo Tourinho pro-
moveu nesta segunda-feira (11/11), 
a abertura da 3ª Turma do Curso 
de Língua de Sinais – Libras para 
os colaboradores da Instituição. O 
curso tem como objetivo promover 
a inclusão e dar suporte aos clientes 
surdos, além de proporcionar novas 
oportunidades aos profissionais do 
hospital. 

De acordo com a diretora de 
Qualidade e Inovação do HAT, en-

fermeira Zilá Aparecida Soares Pe-
reira, “o programa de capacitação 
reúne profissionais de diferentes 
áreas, com o foco em qualificar co-
laboradores desde as recepções até 
as enfermarias, proporcionando um 
melhor acolhimento aos pacientes 
que se comunicam através da língua 
de sinais”. 

A professora Veronícia Andreza 
Leite Oliveira, intérprete de Libras 
que ministrará o curso, destaca a im-

portância da promoção e realização 
da capacitação: “a gente percebe a 
valorização que o hospital dá ao seu 
atendimento humanizado, pois se 
importa com todos os indivíduos e 
suas necessidades. Para a pessoa sur-
da, que muitas vezes além de doente 
chega angustiada, ter acesso a esse 
atendimento e poder se comunicar, 
é bom demais. O Hospital está de 
parabéns por mais esta iniciativa”. 

A aluna e ouvidora do HAT, Grei-

ce Kely Ferreira Silva, comenta que 
“o mais importante é que, além de se 
conscientizar para o aprendizado de 
uma nova língua, me tornarei apta 
a acolher melhor as pessoas surdas”, 
e acrescenta: “estou muito animada 
para poder aprender e contribuir 
com esse novo conhecimento”. 

Na abertura do evento, o pre-
sidente do HAT, professor Paulo 
César Gonçalves de Almeida, res-
saltou que “a instituição que cui-

da da saúde das pessoas deve ter 
profissionais preparados para re-
ceber e se comunicar com pessoas 
surdas”. 

Ele falou ainda que a institui-
ção irá aumentar cada vez mais o 
número de colaboradores com a 
capacitação e que novas turmas já 
estão programadas. 

“É nossa política institucional 
poder oferecer um ambiente inclu-
sivo para todos, reforçando o com-

promisso com a inclusão social, sem 
distinção de cor, raça, gênero ou 
deficiência”, comentou o presidente. 

“Ressalto a dedicação daqueles 
que aceitaram participar desse de-
safio, bem como a competência da 
professora Veronícia em poder com-
partilhar o conhecimento. Obrigado 
a todos, em nome do Hospital Arol-
do Tourinho, pelo comprometimen-
to e desejo de contribuir com aque-
les que necessitam”, finalizou.

Com o aumento das chuvas de 
fim de ano, Montes Claros acende 
o alerta para o risco da dengue. O 
último Levantamento do Índice de 
Infestação pelo Aedes aegypti (LI-
RAa), realizado entre os dias 21 e 
25 de outubro, revelou um índice 
de infestação de 4,3%. Esse núme-
ro, que ultrapassa o limite de 3,9% 
considerado de alto risco pelo Mi-
nistério da Saúde, significa que em 
cada 100 imóveis pesquisados, cer-
ca de 4 a 5 apresentaram focos do 
mosquito transmissor da dengue, 
zika e chikungunya. Esses dados 
reforçam a necessidade de vigilân-
cia e ação contínua da população.

Onde estão os criadouros?
Os principais locais onde o 

mosquito Aedes aegypti costuma 
se proliferar foram identificados:

•Depósitos móveis: vasos de 
plantas, frascos com água, pratos 
de plantas, bebedouros de animais 

e reservatórios de climatizadores, 
correspondendo a 48,9% dos fo-
cos.

•Depósitos ao nível do solo: 
tambores e tanques de armazena-
mento de água, cisternas e outros 
depósitos que mantêm água para 
uso doméstico, somando 23,7%.

•Depósitos fixos: piscinas, ra-
los, caixas de passagem e até sani-
tários em desuso, representando 
16,8% dos focos.

Esses dados deixam claro que 
qualquer recipiente que acumu-
le água, mesmo os de uso diário, 
pode se tornar um criadouro do 
mosquito. A colaboração de todos 
é essencial para evitar que esses 
locais continuem servindo de am-
biente ideal para a reprodução do 
Aedes.

Como cada morador pode com-
bater o mosquito?

A principal recomendação para 
todos é: verifique seu quintal e os 

reservatórios de água de sua casa 
ao menos uma vez por semana. Al-
gumas ações simples que ajudam a 
eliminar focos do Aedes incluem:

•Limpar tanques e tambores de 
água com frequência e mantê-los 
tampados.

•Retirar o acúmulo de água em 
pratos de plantas.

•Destinar o lixo para a coleta 
pública e evitar que materiais fi-
quem expostos ao tempo.

•Limpar calhas e lajes para evi-
tar o acúmulo de água.

•Tratar corretamente piscinas 
e ralos, mesmo os que estão fora 
de uso.

Ações de combate da Prefeitura
A Prefeitura de Montes Claros 

tem intensificado ações de com-
bate ao mosquito. Inspeções do-
miciliares estão sendo realizadas 
para eliminar criadouros e aplicar 
inseticida em locais com casos sus-

peitos de arboviroses. Atividades 
educativas também são promovi-
das para conscientizar a população 
sobre a importância da prevenção.

Além disso, campanhas infor-
mativas estão sendo veiculadas nos 
principais meios de comunicação, 
e canais de denúncia foram dispo-
nibilizados para que os moradores 
possam reportar possíveis focos 
do mosquito. Basta ligar para o 
Disque Dengue nos números 2211-
4400 ou 0800 283 3330.

O combate à dengue é respon-
sabilidade de todos

Para vencer a batalha contra a 
dengue, a participação da comuni-
dade é crucial. Lembre-se: 97,7% 
dos focos de Aedes aegypti estão 
dentro das residências. Sua contri-
buição é indispensável. Fique aten-
to, revise seu espaço semanalmen-
te e ajude Montes Claros a passar 
por esse fim de ano sem folga para 
o mosquito.

A jornalista Ariane Póvoa, de 40 
anos, enfrentou nesta semana um 
dos maiores medos que toda mãe 
de criança pequena tem: precisou 
correr com a filha Amanda, de 1 ano 
e 4 meses, para o hospital, depois 
de verificar que a menina havia sido 
picada por um escorpião enquanto 
ainda estava no berço. “Ela acordou 
chorando muito, mas, na hora, não 
entendi o que era. Pensei que fosse 
dente nascendo. Ela começou a fa-
lar ‘dodói’ e apontar para o braço. 
Quando fui arrumar o berço, achei 
o escorpião”.

“Graças a Deus, foi um quadro 
leve. Ela ficou bem, mas sentindo 
dor no local da picada”, disse Aria-
ne. Antes de conseguir atendimento 
para a filha, Ariane chegou a passar 
por uma unidade da rede pública 
tida como referência para aciden-
tes com escorpião em Brasília. O 
local, entretanto, não oferece aten-
dimento pediátrico. “Só naquele 
dia, foram três casos de picada de 
escorpião em crianças no Hospital 
Materno Infantil, onde conseguimos 
atendimento.”

Por morar em apartamento, a jor-
nalista nunca imaginou que passaria 
por algo do tipo. O episódio ocorreu 
por volta das 5h30 desta quarta-fei-
ra (6), e Amanda teve alta no fim da 
tarde. “Ela não apresentou náusea, 
vômito, calafrio, nem sudorese, mas, 
como é protocolo, teve que ficar em 
observação por seis horas”, contou. 

“Durante a madrugada e hoje de 
manhã, ela ainda teve febre e está 
um pouco mais enjoadinha. Esta-
mos monitorando com a pediatra.”

Casos como o de Amanda tor-
nam-se cada vez mais comuns no 
Brasil. Dados do Ministério da 
Saúde mostram que pelo menos 
202.324 notificações de acidentes 
com escorpiões foram registradas 
no país ao longo do ano passado – 
20.243 a mais que o total registrado 
no ano anterior. Esta é a primeira 
vez que o total de notificações passa 
de 200 mil.

O número de mortes provocadas 
por picadas de escorpião também 
aumentou, passando de 92 em 2022 
para 134 no ano passado. As mortes 
provocadas por acidentes com es-
corpião ultrapassaram até mesmo 
os óbitos causados por picadas de 
serpente que, no ano passado, tota-
lizaram 133.

Entenda
O chamado acidente escorpiôni-

co representa o quadro clínico de 
envenenamento provocado quando 
um escorpião injeta sua peçonha 
através do ferrão. Representantes da 
classe dos aracnídeos, os escorpiões 
são predominantes nas zonas tropi-
cais e subtropicais do mundo, com 
maior incidência nos períodos em 
que há aumento de temperatura e 
de umidade.

No Brasil, os escorpiões classifi-

cados pelo ministério como de im-
portância em saúde pública são:

– escorpião-amarelo (T. serrula-
tus) – com ampla distribuição em 
todas as macrorregiões do país, re-
presenta a espécie de maior preocu-
pação em função do maior potencial 
de gravidade do envenenamento e 
fácil adaptação ao meio urbano.

– escorpião-marrom (T. bahien-
sis) – encontrado nas regiões Cen-
tro-Oeste, Sudeste e Sul.

– escorpião-amarelo-do-nordes-
te (T. stigmurus) – espécie mais co-
mum no Nordeste, mas com alguns 
registros nos seguintes estados: 
Tocantins, Minas Gerais, São Paulo, 
Paraná e Santa Catarina.

– escorpião-preto-da-amazônia 
(T. obscurus) – principal causador 
de acidentes e óbitos na região Nor-
te e no Mato Grosso.

Perfil das vítimas
Dados da pasta mostram que a 

maioria dos casos ocorre em grupos 
com idade entre 20 e 29 anos, segui-
do pelos grupos de 40 a 49 anos, 30 
a 39 anos e 50 a 59 anos. Já o grupo 
menos acometido é o de 80 anos ou 
mais, seguido pelo de 70 a 79 anos.

Os números indicam que 53% 
das vítimas de picadas de escorpião 
em 2023 eram pardas (53%), segui-
das por brancas (30%), pretas (7%) 
e amarelas (1%), sendo que em 8% 
dos casos não foi identificada raça 
ou cor do paciente.

Distribuição dos casos
Entre as regiões do país, o Sudes-

te lidera, com 93.369 acidentes com 
escorpiões. Em seguida, estão o Nor-
deste, com 77.539; o Centro-Oeste, 
com 16.759; o Sul, com 7.573; e o 
Norte, com 7.084.

São Paulo lidera entre os estados 
com maior número de notificações 
(48.651), seguido por Minas Gerais 
(38.827) e pela Bahia (22.614). Já 
Alagoas registra o maior coeficiente 
de incidência do país (376,02 para 
cada grupo de 100 mil pessoas). 
Minas Gerais responde ainda pela 
maior taxa de letalidade (0,17).

Dados da pasta revelam que 
65,92% das notificações de aciden-
tes com escorpiões são feitas em 
zonas urbanas; 30,43%, em áreas 
rurais; e 0,53%, em zonas periurba-
nas, enquanto em 3,12% dos casos a 
informação foi ignorada ou não foi 
registrada.

Local e gravidade da picada
Dentre os principais locais de pi-

cada, o pé aparece em primeiro lu-
gar (22,56%). Em seguida, estão de-
dos da mão (22,28%), mão (18,32%), 
dedos do pé (9,38%), perna (5,63%), 
tronco (5,38%), braço (4,57%), coxa 
(3,92%), cabeça (2,64%) e antebraço 
(2,47%). Em 2,85% dos casos, o local 
não foi registrado.

De acordo com o ministério, 
89% das notificações de acidentes 

com escorpião registradas em 2023 
foram classificadas como leves; 
5,99%, como moderadas; e 0,77%, 
como graves, sendo que, em 4,16% 
dos casos, o nível de gravidade não 
foi informado.

Tempo de espera
Os números revelam que a taxa 

de letalidade por picada de escor-
pião aumenta à medida que o tempo 
decorrido desde o acidente se torna 
maior. Em pacientes que receberam 
atendimento entre uma e 12 horas 
após serem picados, a taxa se man-
teve abaixo de 10%. Já em grupos 
atendidos 24 horas ou mais após 
serem picados, o índice subiu para 
quase 40%.

Sintomas
Dentre os sinais e sintomas mais 

comuns entre vítimas de acidentes 
com escorpiões estão dor (85,69%), 
edema ou inchaço causado pelo 
acúmulo de líquidos (64,55%) e 
equimose ou sangramento no teci-
do subcutâneo (10,9%). Em 1,26% 
dos casos, foi identificada necrose 
ou morte celular.

Curiosidades
O Instituto Butantan lista uma 

série de fatos curiosos sobre escor-
piões:

– Escorpiões podem ficar fluo-
rescentes porque carregam em sua 
cutícula substâncias que são chama-

das de metabólitos secundários. Por 
isso, parecem fluorescentes sob a 
luz ultravioleta. Esse tipo de ilumi-
nação ajuda especialistas a fazerem 
o controle e a coleta dos escorpiões, 
que precisam ser feito à noite, já que 
é nesse período que eles saem para 
caçar.

– Escorpiões picam pela cauda 
e não pelas pinças, já que o veneno 
fica armazenado no interior do ór-
gão conhecido popularmente como 
cauda. O nome correto dessa parte 
do corpo do escorpião é metasso-
ma, que ajuda a dar equilíbrio ao 
animal, além de servir como forma 
de defesa. Já as pinças são usadas 
para segurar presas e no acasala-
mento.

– Escorpiões do gênero Anan-
teris têm a capacidade de se des-
prender da cauda para escapar de 
predadores. O fenômeno, observa-
do também entre lagartos, é consi-
derado uma automutilação. Quando 
o órgão é destacado do corpo, o in-
testino e o ânus param de funcionar 
corretamente e as fezes ficam acu-
muladas, causando intoxicação e, 
posteriormente, a morte do animal.

– Cerca de 5% das espécies de 
escorpiões têm capacidade de ter fi-
lhotes sozinhas, sem precisar de um 
parceiro. Esse tipo de reprodução 
é chamado partenogênese e nada 
mais é que o desenvolvimento de 
embriões sem necessidade de fecun-
dação de espermatozoides.



25 ANOS
gazetanm.com.br

Montes Claros, terça-feira, 12.11.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 5REgiOnal

Destino Cordilheira do Espinhaço 
impulsiona turismo no Norte de Minas

Emater promove fórum no Sudoeste de 
Minas para impulsionar a regularização de 
agroindústrias

Cidades como Grão Mogol viram ocupação hoteleira chegar a 100% e emprego no setor crescer 50% 
em dois anos

Encontro busca soluções práticas para desafios enfrentados por pequenos produtores

Com 1,5 bilhão de anos, o Es-
pinhaço é a única cordilheira do 
Brasil. Mas o entendimento de 
que a cadeia de montanhas forma 
uma paisagem natural e cultural 
integrada é recente. Foi somente 
em maio de 2021 que cinco mu-
nicípios do Norte de Minas (Grão 
Mogol, Botumirim, Cristália, 
Itacambira e Turmalina), com as 
Instâncias de Governança Regio-
nal (IGRs) Lago de Irapé e Ser-
tão Gerais, se uniram para criar 
o Programa de Desenvolvimento 
Turístico Integrado Sustentável da 
Cordilheira do Espinhaço.

O programa foi criado para 
melhorar a infraestrutura e a qua-
lificação turística das cidades cor-
tadas pela cordilheira, reconheci-
da como Reserva da Biosfera pela 
Unesco.

Nascido com o apoio do Gover-

no de Minas, por meio da Secre-
taria de Estado de Cultura e Tu-
rismo (Secult-MG) e do Instituto 
Estadual de Florestas (IEF), além 
do Comitê Estadual da Reserva da 
Biosfera da Serra do Espinhaço, 
Sebrae e Associação Brasileira de 
Empresas de Ecoturismo e Turis-
mo de Aventura (Abeta), o projeto 
lançado em março de 2023 é, hoje, 
uma das iniciativas mais grandio-
sas do turismo nacional.

Ao longo 1,2 mil quilômetros, 
172 municípios mineiros, 21 IGRs 
e mais de cem unidades de con-
servação nacionais e estaduais são 
beneficiadas pelas ações de estru-
turação, capacitação e promoção, 
que já mostram resultados concre-
tos.

Quem atesta é o secretário de 
Turismo de Grão Mogol, Ítalo Oli-
veira Mendes, que viu a participa-

ção econômica do turismo no PIB 
da cidade quase dobrar.

“A participação econômica foi 
de 3% para 5%. Os hotéis têm tido 
100% de taxa de ocupação, princi-
palmente nos finais de semana de 
visitação à experiência de enotu-
rismo. O emprego formal no setor 
cresceu 50%, de janeiro de 2021 
até 31/12/2023”, conta Ítalo.

CENÁRIO NATURAL E 
CULTURAL RICO E DIVERSO

Funcionando como um divisor 
natural entre a Mata Atlântica e o 
Cerrado, o Espinhaço detém 15% 
da biodiversidade brasileira. Cer-
ca de 23% das espécies da fauna 
e flora são endêmicas, ou seja, só 
existem na região.

Um exemplo é Botumirim, ha-
bitat natural da rolinha-do-planal-

to, considerada uma das dez aves 
mais raras do mundo, razão pela 
qual a cidade se tornou um dos 
principais lugares de observação 
de aves do planeta.

Mas a riqueza também se esten-
de pela paisagem cultural, confor-
me sublinha o secretário de Esta-
do de Cultura e Turismo de Minas 
Gerais, Leônidas de Oliveira.

“A América do Sul possui duas 
cordilheiras: a dos Andes e a do 
Espinhaço. Ela tem um poder 
muito grande na formação cultu-
ral e, claro, na natureza do nosso 
estado, devido ao reviramento de 
terra que originou, por exemplo, 
o ouro, as pedras preciosas e o mi-
nério. A Cordilheira do Espinhaço 
também possui elementos arqueo-
lógicos e uma ancestralidade pré-
-colombiana imensa”, explica.

É nesse cenário que estão o 

artesanato em barro do Vale do 
Jequitinhonha e o Sistema Agrí-
cola Tradicional de Apanhadoras 
e Apanhadores de Flores Sempre-
-Vivas, por exemplo, ambos regis-
trados como patrimônio imaterial 
pelo Instituto Estadual do Patri-
mônio Histórico e Artístico de Mi-
nas Gerais (Iepha-MG).

“Essa cordilheira agora se 
mostra como um novo destino 
turístico, com picos muito altos, 
cachoeiras, patrimônio histórico 
rico e, claro, com turismo verde”, 
complementa Leônidas.

CAPACITAÇÃO EM ALTA

O aumento do fluxo de turis-
tas tem aumentado o interesse 
da população por capacitação na 
área. É o que afirma a gestora da 
IGR Lago de Irapé e presidente 

da Associação da Cordilheira do 
Espinhaço, Poliana das Dores So-
ares Caldeira.

“A partir do momento que a 
comunidade viu que o turismo 
está sendo desenvolvido, as pesso-
as estão se interessando pelos cur-
sos”, relata a gestora da IGR, forma-
da por 18 municípios, dos quais 15 
estão no território do Espinhaço. 

Para impulsionar essa qualifi-
cação, a Secult-MG, em parceria 
com a Sedese, promove formações 
como “Qualidade no atendimen-
to ao cliente”, “Boas práticas para 
serviços de alimentação” e “Aperfei-
çoamento em serviços de cozinha”, 
entre outras.

Para 2025, estão previstos cur-
sos nas cidades de Salinas, Diaman-
tina, Turmalina, Paracatu, Itam-
bacuri, Janaúba, Montes Claros e 
Teófilo Otoni.

A Empresa de Assistência Téc-
nica e Extensão Rural de Minas 
Gerais (Emater-MG) irá promover, 
nesta quarta-feira (13/11), o 2º Fó-
rum Estadual Agroindústria Legal. 
O evento começará às 13 horas, 
no Centro de Eventos Joanito da 
Fonseca, no município de São João 
Batista do Glória, no Sudoeste do 
estado.

O fórum discutirá os desafios e 
o potencial das pequenas agroin-
dústrias em Minas Gerais. “Vamos 
debater as condições que temos 
hoje e o que podemos oferecer aos 
nossos produtores que trabalham 
com agroindústrias para obterem 
a habilitação sanitária. Sabemos 
que essa regularização proporciona 
dignidade ao produtor e segurança 
para comercializar seus produtos. 
A regularização permite também 
atender bem o consumidor, geran-
do renda e lucro”, afirma o gerente 
do Departamento Técnico da Ema-
ter-MG, Milton Nunes.

São esperados cerca de 170 
participantes, entre produtores, 
empreendedores rurais, técnicos 
da Emater-MG, além de fiscais da 
Vigilância Sanitária e do Instituto 
Mineiro de Agropecuária (IMA). A 
programação contará com uma pa-
lestra magna, cinco painéis e deba-
tes sobre regularização e desenvol-
vimento das agroindústrias.

A Emater-MG pretende reali-
zar etapas do Fórum em todas as 
regiões do estado. A primeira foi 
realizada em Ipatinga, em agosto, 
e reuniu 250 participantes. Para o 
início de 2025, está prevista uma 
nova edição no Norte de Minas. 
Os eventos também servem para a 
Emater-MG aplicar questionários 
com os produtores e conhecer me-
lhor as dificuldades que enfrentam.

“Em Ipatinga, fizemos um diag-
nóstico com os produtores e identi-
ficamos que os principais desafios 
citados são a falta de crédito e a 
burocracia para a regularização 
da agroindústria. Esses fóruns 
buscam soluções práticas e viáveis 
para superar esses desafios. Preci-
samos de uma ação conjunta entre 
produtores rurais, setor privado, 
órgãos reguladores, Emater-MG 
e governo para construir um am-
biente mais favorável ao cresci-
mento das agroindústrias, espe-

cialmente as de pequeno porte”, 
explica Suzana Kanadani Campos, 
coordenadora estadual de Agroin-
dústria da Emater-MG.

Silmara da Silva Ferreira, pro-
dutora de quitandas no municí-
pio de Timóteo, no Vale do Aço, 
participou do primeiro fórum e 
destacou o aprendizado. “Foram 
discutidos pontos importantes 
sobre a legalização das agroindús-
trias. Para mim, os principais são a 
adequação do espaço e a padroni-
zação dos alimentos que produzi-

mos”, disse.

AGROINDÚSTRIAS 
EM MINAS GERAIS

Um levantamento da Emater-
-MG feito em 2023 mostra que 
Minas Gerais possui 32.615 uni-
dades de processamento familiar, 
distribuídas em 737 municípios. 
A produção totalizou mais de 148 
mil toneladas. O estudo também 
revelou que 98,1% desses esta-
belecimentos são individuais, ou 

seja, pertencem a uma única fa-
mília.

Os derivados do leite lideram 
a produção das agroindústrias 
familiares em Minas Gerais, com 
11.332 unidades, sendo 7.776 vol-
tadas exclusivamente para quei-
jos artesanais. Esse grupo tam-
bém inclui iogurtes, manteiga, 
doce de leite e diversos tipos de 
queijo.

Na sequência, estão as agroin-
dústrias de mandioca, com 5.647 
unidades que produzem beiju, fa-

rinha, polvilho azedo e doce. Em 
terceiro lugar, estão as agroindús-
trias familiares de cana-de-açú-
car, com 3.696 estabelecimentos, 
responsáveis pela produção de 
cachaça, rapadura, açúcar masca-
vo, melado e rapadurinha.

O 2º Fórum Estadual Agroin-
dústria Legal é uma realização 
da Emater-MG, em parceria com 
a Secretaria de Estado de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento 
(Seapa), e conta com o apoio do 
IMA e do Sicoob Sarom. 
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A Força das Conexões: O maior evento de 
empreendedorismo do Norte de Minas

Mais de mil toneladas de inservíveis são 
retirados em três mutirões de combate à dengue

O Empreenda 360º – A Força das 
Conexões, um dos maiores e mais im-
pactantes eventos de empreendedo-
rismo do Norte de Minas, acontece no 
próximo 20 de novembro. Com mais 
de 10 horas de programação intensa, 
o evento promete transformar o cená-
rio empresarial da região, reunindo 
empresários, empreendedores e líde-
res do mercado em um único espaço 
para aprender, conectar e criar novas 
oportunidades de negócios.

O Empreenda 360º será realizado 
das 8h30 às 21h30, na CDL Montes 
Claros, e contará com uma seleção de 
15 palestrantes de destaque, empresá-
rios renomados com mais de 20 anos 
de experiência e empresas consoli-
dadas. Idealizado pela empresária e 
mentora Josiene Moura, o evento já se 
consolidou como um marco no calen-
dário empresarial da região, e nesta 
edição de 2024, trará temas essenciais 

para o crescimento e inovação de em-
presas e carreiras.

Entre os nomes confirmados, 
destaque para o presidente da CDL 
Montes Claros, Ernandes Meira, além 
de renomadas empresárias como Ma-
ria Clara Rebello, Cristiani Laitano e 
Sônia Lopes, e especialistas como os 
mentores Vinícius Fagundes e Jéssica 
Lopes. Esses grandes nomes compar-
tilharão suas trajetórias, estratégias 
de sucesso e insights valiosos sobre 
vendas, liderança, marketing, inova-
ção, e outros temas relevantes para 
quem deseja alcançar novos patama-
res no mundo dos negócios.

A proposta central do evento é 
proporcionar conexões reais e ne-
gócios de sucesso. Mais do que um 
evento de aprendizado, o Empreenda 
360º é um ambiente de troca de ex-
periências, onde empresários e em-
preendedores poderão estabelecer 

parcerias estratégicas e sair do evento 
com insights prontos para aplicar nas 
suas empresas. Com uma agenda que 
inclui palestras, oficinas práticas e 
talkshows interativos, o evento aten-
de tanto aqueles que estão iniciando 
sua jornada empreendedora quanto 
aqueles que já possuem experiência 
e buscam novas formas de expandir 
suas operações.

O evento é uma oportunidade úni-
ca para a mídia regional cobrir de per-
to um dos momentos mais relevantes 
para o ecossistema empreendedor do 
Norte de Minas. Em tempos de cons-
tantes mudanças e inovações no mer-
cado, o Empreenda 360º se destaca 
por ser um ponto de convergência de 
ideias e práticas que realmente fazem 
a diferença na vida de quem participa.

A IMPORTÂNCIA DO
 EMPREENDA 360º

Impacto Regional: O evento é um 
dos maiores do Norte de Minas e atrai 
um público qualificado de empresá-
rios, empreendedores e líderes do 
mercado.

Conteúdo Relevante: Com pa-
lestrantes experientes e temáti-
cas atuais, o evento oferece con-
teúdos valiosos sobre inovação, 
negócios e liderança, assuntos 
de grande interesse para a sua 
audiência.

Oportunidade de Networking: 
O evento se tornará um ponto de 
encontro estratégico para fazer 
novas conexões, fortalecer parce-
rias e gerar novos negócios.

Histórias Inspiradoras: Em-
presários de sucesso e especia-
listas renomados compartilharão 
suas trajetórias, oferecendo histó-
rias e experiências que podem inspi-
rar e motivar a sua audiência.

A Prefeitura de Montes Claros rea-
lizou nesse sábado, 9, mais um muti-
rão de combate ao Aedes aegypti em 
diversos bairros da cidade. O muti-
rão faz parte de uma série de ações 
que serão realizadas na cidade para 
evitar a transmissão das arboviroses. 
Mais de 500 servidores da Secretaria 
Municipal de Saúde recolheram bens 
inservíveis em diversos bairros da 

região do grande Santos Reis. Esse 
é o terceiro mutirão realizado nos 
últimos dias totalizando mais de mil 
toneladas de inservíveis recolhidos.

Com a integração de todas as 
secretarias e apoio de diversos par-
ceiros mais de 360 toneladas de ma-
terial inservíveis foram retirados no 
primeiro dia de mutirão. Mais de 41 
mil residências foram vistoriadas pe-

los servidores atingindo mais de 63 
mil pessoas da região do Santos Reis. 
As ações foram realizadas em regiões 
estratégicas e têm por objetivo im-
pedir a proliferação do mosquito da 
dengue no período chuvoso.

Neste sábado, a programação 
aconteceu nos bairros Amazonas, 
Área Verde, Barcelona Park, Bela Pai-
sagem, Bela Vista, Distrito Industrial, 

Edgar Pereira, Jardim Brasil, Jardim 
Eldorado, Jardim Panorama, Jardim 
Panorama l, São Matheus, Nossa 
Senhora Aparecida, Nova Morada, 
Residencial Vitória l e ll, Residencial 
Rio do Cedro, Santa Eugênia, Santos 
Reis, Todos os Santos, Vilas Antônio 
Narcisio, Atlântida, Áurea, Brasília, 
Castelo Branco, João Gordo, Mauri-
ceia, Oliveira, Santa Cruz, São Fran-

SOMAI NORDESTE S/A, CNPJ nº 
22.673.347/0001-38, por determi-
nação do Conselho Municipal de 
Defesa e Conservação do Meio Am-
biente – CODEMA do município de 
Montes Claros/MG, torna público 
que solicitou, por meio do Proces-
so Administrativo nº 26402/2024, 
renovação da Licença de Operação, 
para atividade de avicultura de pos-
tura em Montes Claros/MG.

EMPREENDA 360º

GUERRA CONTRA O AEDES

cisco de Assis e São Lourenço.
Durante o mutirão aconteceu 

o recolhimento de inservíveis e/
ou materiais que possam se tornar 
criadouros do mosquito Aedes ae-
gypti, como pneus, baldes, latas, 

garrafas de vidro, pets, carcaças de 
tanquinhos e geladeiras, ferro-ve-
lho, caixas d’água em desuso, tam-
bores, lonas, brinquedos, canos, 
copos descartáveis e etc. (RUBENS 
SANTANA)
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Enem 2024 terá gabarito antecipado e 
bate recorde de participação de alunos 
do ensino médio

Tecnologia ajuda Cemig a realizar mais de 300 mil 
podas preventivas de árvores em todo estado

Censo Previdenciário: 
faltam dez dias para 
o fim do prazo de 
regularização 

O ministro da Educação, Camilo San-
tana, anunciou que o gabarito do Enem 
2024 será divulgado antes do previsto, já 
na próxima semana. A divulgação estava 
marcada para o dia 20 de novembro, mas 
a antecipação foi confirmada em coletiva de 
imprensa após o encerramento das provas. 
O presidente do Inep, Manuel Palácios, tam-
bém esteve presente na coletiva.

Camilo Santana destacou um aumento 
significativo na participação de estudantes 
do ensino médio, com a taxa de participa-
ção desses alunos subindo de 58% em 2023 
para 94% em 2024. Esse crescimento, se-
gundo o ministro, deve-se ao programa Pé 
de Meia, que oferece uma “mesada” para es-
tudantes do ensino médio, com um adicio-
nal para os que completam os dois dias 
de prova do Enem.

Outro ponto apresentado foi a taxa 
de abstenção: no segundo dia de prova, 
30,6% dos inscritos faltaram, enquanto 

73,4% dos estudantes compareceram no 
primeiro dia e 69,4% no segundo, totali-
zando 4.325.960 presentes.

Para 2025, estuda-se permitir que o 
Enem funcione como certificado de con-
clusão do ensino médio, mantendo o 
Encceja para quem ainda está na educa-
ção básica. Também será avaliada a possi-
bilidade de unificar o Enem com o Saeb.

O ministro evitou comentar sobre o 
pacote de cortes de gastos previsto para 
ser anunciado pelo governo federal, que 
pode impactar o orçamento da Educação. 
Ele afirmou que o tema será tratado pelo 
ministro da Fazenda ou pelo presidente. 
Uma das medidas em análise é o ajuste 
nos pisos de gastos com Educação, que 
atualmente exige que o governo destine 
18% da receita líquida de impostos ao 
setor. A proposta é limitar o crescimento a 
2,5% acima da inflação, seguindo as novas 
diretrizes fiscais.

Quedas de árvores sobre a rede 
elétrica são as principais causas de 
interrupção do fornecimento de 
energia. Com foco na prevenção e 
na melhoria da qualidade do ser-
viço para os clientes, a Cemig re-

alizou nos últimos 10 meses cerca 
de 330 mil podas em áreas urbanas 
e rurais. Isso só foi possível graças 
ao uso de softwares de georrefe-
renciamento, que monitorar as 
árvores e realizar as intervenções 

necessárias para reduzir o núme-
ro de acidentes. Em cerca de dois 
anos de uso, os programas já pro-
vocaram melhorias no controle das 
espécies e na gestão das equipes.

Atualmente, Cemig possui cerca 

Empresa gerencia cerca de 750 mil espécies nas áreas urbanas e rurais por meio de softwares de 
georreferenciamento

Não participação pode gerar medidas 
administrativas aos servidores notificados 

de 750 mil árvores cadastradas em 
todos os 774 municípios da área 
de concessão. Cerca de 94% de 
já receberam algum tipo de poda 
preventiva para evitar acidentes. A 
empresa utiliza dois softwares de 
gerenciamento: o Imagery, elabo-
rado pela empresa Concert Tech-
nologies, e o Street Service, criado 
internamente. 

Segundo o técnico do Siste-
ma Elétrico da Cemig, Fleives de 
Freitas, a tecnologia fornece vá-
rios dados que ajudam na tomada 
de decisão sobre o momento das 
podas. “Pelo programa, podemos 
ver quais árvores estão próximas 
às redes, e, de acordo com média 
de crescimento da espécie, a ferra-
menta sinaliza quais delas neces-
sitam de podas. A partir daí, acio-
namos uma equipe para avaliar o 
caso e, caso se confirme, fazemos 
a intervenção. Do local, o técnico 
pode ainda fotografar o resultado 
e anexar a imagem ao histórico 
daquela árvore no software. Tudo 
online, sem nenhum papel, o que 
é muito bom para as equipes, prin-

cipalmente as que atuam na área 
rural”, conta. 

Maior rendimento
Os programas agilizaram o tra-

balho das equipes. A Cemig tem 
realizado, em média, cerca de 
1.000 podas por dia no Estado, 
com cerca de 150 funcionários de-
dicados exclusivamente a esse ser-
viço, número que pode aumentar 
nos períodos chuvosos. 

“Os softwares possibilitaram 
um ganho significativo de produ-
tividade, pois podemos gerenciar 
melhor o trajeto das equipes e a 
quantidade de pessoas empenha-
das. Hoje uma equipe chega a fa-
zer 40 podas em um único dia, o 
que é um número muito expressi-
vo. Além disso, como a informação 
é online, houve melhora nos pro-
cessos de fiscalização e auditoria 
dos serviços”, relata o técnico. 

Investimento em prevenção
Ao todo, a empresa investiu 

cerca de R$ 136 milhões no traba-
lho de poda de espécies nos cen-

tros urbanos e de limpeza de faixas 
na área rural em todas as regiões 
de Minas. Nos primeiros oito me-
ses deste ano, a Cemig empenhou 
R$ 53 milhões em podas dentro 
das cidades.

Na limpeza de faixa – serviço 
de poda de espécies próximas às 
linhas de transmissão e distribui-
ção na área rural – os investimen-
tos foram de R$ 83 milhões para a 
vistoria de 31,4 mil km de linhas.

“Dentro do maior ciclo de in-
vestimentos da história da empre-
sa, a Cemig vem intensificando as 
ações de prevenção a incidentes 
com árvores na rede. Os desafios 
são imensos, visto o tamanho do 
estado, equivalente ao território 
da França, e o crescimento desor-
denado das cidades. Mesmo assim, 
conseguimos avançar significati-
vamente tanto na quantidade de 
podas e nas limpezas de faixa, vi-
sando a melhoria da qualidade do 
fornecimento de energia para os 
clientes urbanos e rurais”, disse o 
vice-presidente de Distribuição da 
Cemig, Marney Antunes. 

O prazo para que os servidores 
ativos regularizem suas informações 
no Censo Previdenciário está termi-
nando, faltam apenas dez dias. O Ins-
tituto de Previdência dos Servidores 
do Estado de Minas Gerais (Ipsemg) 
ressalta que, o procedimento deve ser 
feito até 20/11, pelos servidores ativos 
do Poder Executivo vinculados no Re-
gime de Previdência Social de Minas 
Gerais (RPPS-MG) que não atualiza-
ram seus dados no ano de 2023. 

Para poder regularizar a situação, 
os servidores devem acessar o site do 
Instituto, clicar no ícone do Censo 
Previdenciário e fazer o login com o 
CPF e a senha do Sistema Eletrônico 
(SEI) ou do Portal do Servidor. Em 
seguida, preencher o formulário dis-
ponível.  

Importante lembrar aos servido-
res que o procedimento é obrigatório 
e pode ser realizado on-line. Mesmo 
servidores cedidos a outros órgãos ou 
poderes precisam atualizar suas infor-

mações. Segundo o Decreto Estadual 
n° 48.620/2023, a não participação 
no censo pode resultar em medidas 
administrativas para os servidores que 
não realizarem a atualização. 

Se você ficou com dúvidas sobre a 
participação no Censo Previdenciário, 
pode confirmar sua situação pela Cen-
tral LigMinas, discando 155 (ligação 
gratuita para telefones fixos) ou (31) 
3069-6601 para ligações de outros es-
tados e celulares. É possível também 
realizar a consulta presencialmente 
nas unidades de atendimento do Ip-
semg, mediante agendamento pelo 
MG APP ou pelo Portal MG (www.
mg.gov.br). Importante destacar que 
nesses locais a consulta é informativa 
e não inclui o recenseamento.  

ORIENTAÇÕES E 
MATERIAL DE APOIo 

A Diretoria de Previdência do 
Ipsemg disponibilizou uma cartilha 

com respostas às principais dúvidas 
sobre o Censo Previdenciário. O ma-
terial pode ser acessado no site do 
Ipsemg, na área de Serviços, opção 
Censo Cadastral Previdenciário, ou 
por meio do botão de acesso rápido. 
Para outras dúvidas ou dificuldades 
de acesso ao sistema, o servidor pode 
enviar um e-mail para censo@ip-
semg.mg.gov.br. 

Histórico do Censo Previdenciário 
Em 2023, o Governo de Minas, 

por meio do Ipsemg, realizou o 1º 
Censo Previdenciário do Regime Pró-
prio de Previdência Social de Minas 
Gerais (RPPS-MG), com o objetivo de 
atualizar as informações previdenci-
árias e alinhá-las à base de dados 
federais, gerida pelo Ministério da 
Previdência Social. Na ocasião, es-
perava-se a atualização cadastral de 
aproximadamente 140 mil servido-
res ativos. O recenseamento tam-
bém foi realizado com aposentados 
e pensionistas.
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JAÍBA

UNAÍ

Confusão por troco errado termina em 
tentativa de homicídio e prisão de três 
homens 

Motociclista sem retrovisores é preso após 
perseguição policial 

Motorista morre após 
colisão na LMG-627, em 
Josenópolis

Quatro pessoas são 
detidas por suspeitas 
de tráfico de drogas em 
Unaí

Dois jovens estão 
presos por furto de 
picanha e bebidas no 
supermercado 

ÉLID NORONHA

Um homem de 28 anos foi 
preso após tentar disparar contra 
dois outros homens em uma sor-
veteria de Jaíba, no domingo (10), 
em um episódio que começou de-
vido a uma disputa por troco erra-
do no pagamento de uma cerveja.

Segundo a Polícia Militar, a 
confusão teve início quando um 
homem de 33 anos pagou R$ 15 
por uma cerveja com uma nota 
de R$ 100. Um proprietário do 
estabelecimento devolveu R$ 85 
em troco, mas o cliente retornou 

logo em seguida, alegando que o 
valor devolvido estava incorreto e 
se exaltou ao cobrar resposta.

Um segundo cliente, que ten-
tou intervir para rir da situação, 
acabou agredido a socos pelo 
homem que reclamou do troco. 
Após a agressão, ele foi embora e 
retornou armado com uma garru-
cha, e os dois se envolveram em 
uma briga ainda mais acalorada. 
Durante a confusão, um terceiro 
indivíduo, amigo do agressor ini-
cial, utilizou uma barra de ferro 
para danificar a motocicleta do 
homem armado.

De acordo com a PM, a situa-
ção foi controlada quando uma 
testemunha conseguiu pegar a 
arma da mão do homem armado. 
Os três envolvidos sofreram le-
sões e foram atendidos em uma 
unidade médica local.

O homem armado, de 28 anos, 
confessou aos policiais que ten-
taram atirar em outros dois ho-
mens, mas a garrucha falhou e 
não atirou. Ele foi detido por ten-
tativa de homicídio, e os outros 
dois homens envolvidos também 
foram encaminhados à delegacia 
de Janaúba para esclarecimentos.

ÉLID NORONHA

Um motociclista de 27 anos 
foi preso em Unaí neste domingo 
(10), após desobedecer a uma or-
dem de parada da Polícia Militar. 
O jovem transitava no Centro da 
cidade com uma moto sem retro-
visores, o que chamou a atenção 
dos policiais durante uma fiscali-
zação de rotina.

Ao ser solicitado a parar, ele fu-

giu em alta velocidade, ignorando 
sinais de parada obrigatória e co-
locando em risco a segurança nas 
vias. A Polícia Militar iniciou uma 
perseguição e acionou reforço 
para bloquear as ruas e impedir 
a fuga do motociclista. Após al-
gumas manobras e a tentativa de 
desviar do bloqueio, o homem foi 
finalmente interceptado no bairro 
Cachoeira.

Durante a abordagem, ele afir-

mou aos policiais que descobriu 
porque não possuía Carteira Na-
cional de Habilitação (CNH). Em 
uma revista pessoal, a polícia en-
controu duas porções de maco-
nha com o suspeito.

O motociclista foi detido por 
direção perigosa, desobediência 
à ordem de parada e porte de 
entorpecentes. A motocicleta foi 
removida para um pátio creden-
ciado pelo Detran.

ÉLID NORONHA

Um motorista de 65 anos per-
deu a vida após colidir seu veícu-
lo com outro carro na noite deste 
domingo (10) na LMG-627, no 
povoado Vila Nova, em Josenó-
polis.

Segundo relatos da Polícia Mi-
litar, o acidente ocorreu quando 

um jovem de 22 anos trafegava na 
rodovia e avistou outro veículo se 
aproximando em sentido contrá-
rio, na contramão. Para evitar as 
obstáculos, o jovem desviou para 
a direita, mas o carro que estava 
atrás dele acabou colidindo com 
o veículo que vinha na direção 
errada.

O motorista do carro atingido 

não sofreu ferimentos. No entan-
to, o condutor que seguiu na con-
tramão, de 65 anos, não resistiu 
aos danos e faleceu no local.

Ainda conforme informações 
da PM, a vítima não possuía ha-
bilitação. A perícia da Polícia Civil 
comparou ao local e realizou os 
procedimentos necessários, libe-
rando o corpo posteriormente.

ÉLID NORONHA

Quatro pessoas foram detidas 

pela Polícia Militar na noite desta 
sexta-feira (8) suspeitas de envolvi-
mento com o tráfico de drogas em 

ÉLID NORONHA

Dois jovens, de 23 e 27 anos, 
foram presos nesta sexta-feira (8) 
em Três Marias após serem flagra-
dos com produtos furtados de um 
supermercado, incluindo picanha 
e bebidas alcoólicas de alto valor.

A ação da Polícia Militar teve 

início quando funcionários do 
estabelecimento suspeitaram do 
comportamento de um dos rapa-
zes, que carregava uma mochila 
grande e constantemente vigiava 
ao redor, levantando suspeitas 
de que algo irregular ocorria. A 
equipe do supermercado acionou 
a PM, que rapidamente chegou ao 

uma casa no bairro Novo Horizon-
te, em Unaí.

Segundo a PM, após uma inves-
tigação sobre a suspeita de tráfico 
na região, os policiais se dirigiram 
ao local e se afastaram inicialmen-
te, para observar o transporte na 
residência. Durante a aproximação, 
notaram que o portão da casa esta-
va aberto e ouviram uma discussão 
entre os presentes sobre a divisão 
de drogas, o que motivou a abor-
dagem.

Na ação, os policiais apreen-
deram uma barra de maconha, 13 
tabletes prontos para venda, quatro 
celulares, além de uma balança e 
materiais para embalar os entorpe-
centes.

O proprietário da casa revelou 
aos policiais que seus netos esta-
riam utilizando o local para a venda 
de drogas e afirmou já ter pedido 
que parassem, sem sucesso. Todos 
os envolvidos foram encaminhados 
à delegacia de Unaí para os devidos 
procedimentos.

local e acordos sobre os suspeitos por 
meio das câmeras de segurança.

Os jovens saíram do supermercado 
logo após a chegada dos policiais e se-
guiram para uma outra loja da mesma 
rede. No segundo estabelecimento, 
um deles entrou e saiu em poucos 
minutos, momento em que foram in-
terceptados pela polícia.

Durante a abordagem, o PM encon-
trou 10 pacotes de picanha, com valor 
estimado em mais de R$ 1.300, e cerca 
de 30 garrafas de whisky, licor e vod-
ca, que juntas somariam mais de R$ 5 
mil. Parte dos produtos estava na mo-
chila de um dos jovens, e o restante, 
no assoalho do carro. Além dos itens 
furtados, foram descobertos três celu-
lares e uma máquina de cartão, o que 
pode indicar a prática de revenda das 
mercadorias furtadas.

Um dos suspeitos confessou o 
furto e informou à PM que parte dos 
produtos foi vendida. Ambos foram 
presos e encaminhados para a delega-
cia de Curvelo, onde aguardaram os 
procedimentos legais.
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FIEMG promove, na China, o Brazil China 
Business Forum e jantar The Bearer Of The 
Future

Abertas inscrições para a turma 2025 da IFNMG 
oferta de 14 vagas em Montes Claros

MESTRADO PROFISSIONAL EM EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA

Fórum reuniu empresários mineiros e chineses com o objetivo discutir temas fundamentais para 
as relações comerciais e econômicas entre os países

Em missão à China, a Federação 
das Indústrias do Estado de Minas 
Gerais (FIEMG) promoveu na sema-
na passada o Brazil China Business 
Forum, que reuniu empresários mi-
neiros e chineses e teve como objeti-
vo discutir temas fundamentais para 
as relações comerciais e econômicas 
entre Brasil e China visando propor-
cionar ao público mineiro insights 
valiosos, oportunidades de negócios 
e networking.

Na abertura do Fórum, participa-
ram o presidente da FIEMG, Flávio 
Roscoe, o cônsul-geral do Brasil em 
Xangai, embaixador Augusto Pesta-
na, o governador de Minas, Romeu 
Zema, o presidente do Conselho Ad-
ministrativo do Conselho da China 
para Promoção do Comércio Inter-
nacional de Xangai (CCPIT Xangai), 
Minhao Zhou; e o presidente do 
Conselho Administrativo do Con-
selho da China para Promoção do 
Comércio Internacional e Jiangsu 
(CCPIT Jiangsu), Wang Shanghua.

“Para nós mineiros é muito im-
portante essa relação com a China já 
que o país, há muitos anos, é nosso 
maior parceiro comercial. E enten-
demos que ambos os países atingi-
ram um patamar de desenvolvimen-
to e a China, protagonizando essa 
transformação extraordinária pode 
sim ajudar o Brasil a impulsionar 
seu desenvolvimento”, disse o pre-
sidente da FIEMG, Flávio Roscoe, 
destacando também a importância 
de eventos bilaterais como o Fórum 
para estreitamento de relaciona-

mento e parcerias entre os dois país. 
Já o governador Romeu Zema 

apresentou Minas Gerais para os 
investidores chineses presentes e 
destacou algumas iniciativas do go-
verno na desburocratização de pro-
cessos, formação de mão de obra 
qualificada, concessão de rodovias 
para a iniciativa privada, desenvolvi-
mento da região Norte do Estado e 
geração de energia renovável. 

Na sequência o embaixador Au-
gusto Pestana falou sobre uma pre-
ocupação crescente da China com a 
sustentabilidade e como o Brasil é 
um exemplo na área. “Cada vez mais 
há uma preocupação nesse país com 
o desenvolvimento sustentável. A di-
mensão da sustentabilidade é muito 
importante e, nesse caso, nós bra-
sileiros ficamos muito confortáveis 
quando conversamos sobre desen-
volvimento sustentável porque o 
Brasil e Minas são exemplos de sus-
tentabilidade”, disse.

Em seguida foram realizados três 
painéis: Minas Gerais: Estado para 
se investir; Ampliando conexões: 
Oportunidades na cadeia dos Mi-
nerais Estratégicos e Terras Raras; e 
“O Brasil sob a Perspectiva dos In-
vestidores”, com a participação de 
secretários de Estado e represen-
tantes da Codemge, Invest Minas 
e Cemig, além de empresas como 
Vale, Anglo American, J Mendes, 
CBMM, e a chinesa CITIC Metal. 

Entre os objetivos do fórum es-
tava a promoção de Minas Gerais 
como um local para se investir, 

além de apresentar aos chineses 
algumas oportunidades de negó-
cios no Estado, como é o caso da 
cadeia de minerais estratégicos e 
terras raras.

Ao final do evento, o governa-
dor Zema destacou a importân-
cia do Forum. “Esse evento da 
FIEMG em Xangai com certeza vai 
ficar marcado. São mais de 200 
investidores e empresários chi-
neses presentes no Forum e tive 
a oportunidade, juntamente com 
a minha equipe, de mostrar o 
potencial que Minas Gerais tem. 
Com certeza, vamos levar muitos 
investimentos para Minas e tam-
bém vender produtos que Minas 
produz e ficam cada vez mais co-
nhecidos aqui na China”, disse.

The Bearer Of The Future Din-
ner

Após o Brazil China Business 
Forum, foi realizado o jantar The 
Bearer Of The Future, com a pre-
sença da delegação empresarial 
mineira e os parlamentares. O 
jantar contou com uma abertura 
do presidente da FIEMG, Flávio 
Roscoe, e do governador Romeu 
Zema, que destacaram a importân-
cia da cadeia do nióbio para Minas 
Gerais, tendo em vista que o evento 
previa uma homenagem ao CEO da 
CBMM, Ricardo Lima. 

Lima foi escolhido como em-
presário Portador de Futuro por se 
destacar pelo desenvolvimento de 
soluções sustentáveis para garantir 
o amanhã. O prêmio foi entregue 
ao homenageado pelo presidente 
Flávio Roscoe, e pelo cônsul-geral 
do Brasil em Xangai, embaixador 
Augusto Pestana.

“É uma enorme honra para 
nós reconhecer todos aqueles que 
têm construído essa relação Brasil 
– China. É uma relação que não 
é fácil de ser construída porque 
culturalmente são muitas as dife-
renças e temos ainda distância ge-
ográfica. E a CBMM e o Ricardo em 
sua liderança não se acomodaram. 
A CBMM atuou 20 anos na China 
sem fazer uma venda e hoje colhe 
os frutos, sendo os negócios com 
a China representando 40% das 
vendas da empresa. Isso mostra 
visão de longo prazo, compromis-
so e capacidade de transformar o 
mundo”, disse o presidente Flávio 
Roscoe.

Já o homenageado Ricardo Lima 
agradeceu o reconhecimento e 
destacou um pouco da atuação da 
CBMM. “É uma honra receber esse 

prêmio, em que nós somos home-
nageados como uma empresa que 
desenvolve tecnologia e pensa no 
futuro. E realmente a CBMM é uma 
empresa que vai completar 70 anos 
no ano que vem e que, desde a sua 
origem, se preocupa em desenvol-
ver tecnologia e aplicações para 
seus produtos, desenvolver pro-
cessos para que possa ter, cada vez 
mais em suas atividades diferencia-
das, sempre respeitando o meio 
ambiente, respeitando a comuni-
dade e desenvolvendo nosso país”, 
disse após receber a homenagem. 

A Missão é uma realização da 
FIEMG e tem patrocínio máster da 
Companhia de Desenvolvimento 
de Minas Gerais (Codemge), patro-
cínio ouro da CBMM, J. Mendes e 
Vale e patrocínio prata da Anglo 
American.

Estão abertas até o dia 
20/12/2024 as inscrições do Proces-
so Seletivo do Curso de Mestrado 
Profissional em Educação Profissio-
nal e Tecnológica em Rede Nacional 
(ProfEPT). Nesta edição, o ProfEPT 
está ofertando 656 vagas no curso 
de mestrado, que é gratuito e mi-
nistrado pelas instituições da Rede 
Federal de Educação Profissional, 
Científica e Tecnológica de todo o 
país.

Pelo Instituto Federal do Norte 
de Minas Gerais (IFNMG), são 14 
vagas, sendo sete para servidores 
do Instituto e sete para ampla con-
corrência. Nas duas categorias, há 
vagas reservadas para pessoas com 
deficiência (PcD) e pretos, pardos, 
indígenas (PPI). As vagas são dividi-
das entre as duas linhas de pesquisa 
do mestrado: linha 1 – Práticas Edu-
cativas em Educação Profissional e 
Tecnológica e linha 2 – Organização 
e Memórias de Espaços Pedagógi-
cos na Educação Profissional e Tec-
nológica.

O mestrado ProfEPT é ofertado 

na modalidade presencial com par-
te das atividades a distância – até 
30% da carga horária. No caso do 
IFNMG, as aulas acontecem no 
Campus Montes Claros (Rua Dois, 
300, Bairro Village do Lago), quin-
zenalmente, às quintas e às sextas-
-feiras (manhã e tarde).

A conclusão do mestrado, 
que deverá ocorrer no prazo de 
24 meses, está condicionada às 
seguintes ações: apresentação e 
validação, por meio de banca, de 
um produto educacional em EPT; 
apresentação de um trabalho de 
conclusão de curso a ser defen-
dido, que deverá contemplar o 
produto educacional, bem como 
o relatório de pesquisa em forma 
de dissertação; e apresentação 
de comprovante de submissão de 
trabalho completo em anais de 
eventos ou de artigo, em periódi-
co indexado, ou capítulo de livro 
qualificado na área de concentra-
ção em EPT, em coautoria com o 
orientador, relacionado ao trabalho 
desenvolvido no curso.

Inscrições

As inscrições para o processo 
seletivo do mestrado seguem até o 
dia 20/12/2024, no site do ProfEPT. 
O mestrado é gratuito, mas para 
a seleção é cobrada uma taxa no 
valor de R$ 160,00. É possível soli-
citar a isenção dessa taxa até o dia 
14/11/2024. Para isso, o candidato 
precisa estar inscrito no Cadastro 
Único para Programas Sociais do 
Governo Federal (CadÚnico) e ser 
membro de família de baixa renda.

De todos os candidatos, é exigi-
do o diploma de curso de gradua-
ção (licenciatura, bacharelado ou 
tecnólogo) ou declaração de con-
clusão de curso de graduação. Para 
concorrer às vagas de ampla con-
corrência, é necessário que o can-
didato comprove ter atuado, entre 
os anos de 2023 e 2024, por, pelo 
menos, um semestre completo ou 
80 horas totais, em espaços formais 
ou não-formais, no exercício de 
práticas de ensino ou em gestão de 
espaços pedagógicos na Educação 

Profissional e Tecnológica, públicos 
ou privados, desenvolvendo ativida-
des em cursos ou programas de:

– Formação inicial e continuada 
de trabalhadores ou qualificação 
profissional;

– Educação Profissional Técnica 
de Nível Médio (EPTNM);

– ou Educação Profissional Tec-
nológica de Nível Superior (gradu-
ação ou pós-graduação).

Exame e seleção

A seleção dos candidatos ao 
mestrado ProfEPT é feita por meio 
do Exame Nacional de Acesso, que 
corresponde a uma prova objetiva 
contendo 50 questões de múltipla 
escolha.

A prova versará sobre as Bases 
Conceituais e Históricas da Edu-
cação Profissional e Tecnológica, 
sobre Metodologias de Pesquisa e 
sobre Teorias e Práticas de Ensino 
e Aprendizagem, conforme referên-
cias indicadas no edital de seleção. 
As questões objetivas considerarão 

domínio de conteúdo e interpreta-
ção adequada de situações apresen-
tadas, tendo, cada uma delas, qua-
tro opções de resposta, das quais 
apenas uma será correta.

A previsão, conforme o Edi-
tal, é que a aplicação do Exame 
Nacional de Acesso seja no dia 
23/02/2025, das 14h às 18h. Para 
os candidatos às vagas ofertadas 

pelo IFNMG, a prova será aplica-
da em Montes Claros.

Para mais informações, leia o 
Edital nº 01/2024. Em caso de dú-
vidas, os contatos são com a co-
ordenação nacional do programa, 
pelo e-mail profept@ifes.edu.br, 
ou com a coordenação local, pelo 
e-mail profept.ifnmg@gmail.
com.
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Beatriz afirma a Glorinha que 
irá procurar Beto. Juliano se enfu-
rece ao ler a reportagem de Beto 
no jornal. Raimundo obriga Beto a 
se desculpar com Juliano, mas o ra-
paz se recusa. Juliano ameaça rom-
per relações com Raimundo, e Bia 
passa mal. Iolanda não permite que 

Ana Maria vá à praia de biquini. Edu afirma a Anita que jamais se entende-
rá com Nelson. Orlando rejeita a possibilidade de trabalhar com Marlene. 
Beatriz agradece a Beto pela reportagem. Juliano contrata Marlene como 
sua secretária. Beto, Beatriz, Ulisses e Glorinha se juntam ao protesto em 
frente à Perfumaria Carioca.

Menos de 24 horas após ser liberada, cantora compartilha com os fãs os desafios do 
tratamento contra o câncer.

A cantora Preta Gil , que enfrenta um complexo tratamento contra o câncer, retornou 
ao hospital nesta segunda-feira (11) após relatar dores intensas no rim direito, menos 
de um dia após receber alta. “Ontem postei que estava em casa, me precipitei, porque 
comecei a sentir uma dor no rim direito e voltei para o hospital”, contou a artista, que 
também já falou sobre a perda do cabelo, nas redes sociais.

Preta Gil retorna ao hospital e explica: ‘Para não correr o risco de sentir dor em casa’
Com seu habitual otimismo, Preta tranquilizou os fãs e explicou os motivos que a 

levaram a ser hospitalizada novamente. “Tivemos que entrar com outros medicamentos, 
continuo tomando antibióticos e os médicos preferiram que eu ficasse aqui mais alguns 
dias para não correr o risco de sentir dor em casa”, detalhou, confiante na melhora.

Visivelmente abatida, mas sem perder o bom humor, a cantora se arrumou espe-
cialmente para gravar o vídeo de atualização. “Fiz uma make, porque estava a cara da 
derrota e agora estou bem, quer dizer, mais ou menos, mas vou ficar”, disse, deixando 
claro seu espírito resiliente.

Preta Gil foi diagnosticada com câncer no intestino em janeiro de 2023 e desde então 
vem passando por um tratamento extenso e desafiador. Após algumas cirurgias com-
plexas e a interrupção temporária da quimioterapia devido a complicações recentes, a 
cantora revelou, em agosto de 2024, que o câncer havia retornado e se espalhado para 
outros locais. Desde então, a luta dela tem sido marcada por altos e baixos, com momen-
tos de alívio e outros de novas internações, como essa mais recente.

Preta se sentiu ‘sem energia’ em evento da Sephora
No início deste mês, Preta marcou presença em um evento badalado da Sephora. Lá, 

a filha de Gilberto Gil negou um vídeo para um jornalista. Ela explicou que estava sem 
energia, segurando na mão do profissional e olhando dentro de seus olhos. Depois, 
pediu desculpas e o ofereceu uma selfie!

Antes de encantar o mundo com sua voz e composições incomparáveis, Djavan era 
craque do jogo! Entenda:

Pouca gente sabe, mas o alagoano Djavan quase seguiu outro caminho antes de se 
tornar um ícone da música brasileira. Com um passado nos gramados do CSA, o cantor 
revelou, em entrevista ao Globo Esporte, como quase deixou o Brasil sem um de seus 
maiores talentos da MPB. Já pensou, minha gente!?

Djavan deixou futebol depois que conheceu o violão
No ano passado, na véspera da estreia mundial de sua turnê “D”, Djavan recordou o 

tempo em que o campo de futebol parecia mais promissor que o palco. Nos anos 60, a 
voz de “Flor de Lis” jogou no CSA (Centro Sportivo Alagoano), uma agremiação espor-
tiva de Maceió, em Alagoas. “Foi maravilhoso ter participado disso quando eu tinha 16, 
17 anos. Aqui no Mutange (antigo campo do time) eu ia três vezes por semana para fazer 
(treino individual) ou coletivo”, recordou.

Apesar do amor pela bola, o futebol acabou ficando para trás quando Djavan conhe-
ceu um novo “parceiro de equipe”: o violão. “Foi uma fase que durou pouco”, explicou, 
referindo-se ao período de transição em que descobriu a música. “Foi justamente a fase 
da transição, a fase que descobri o instrumento. Quando eu optei definitivamente pela 
música, pela carreira de músico, foi quando eu descobri o instrumento, porque até 
então eu só cantava. Foi nessa fase que resolvi: não, futebol é muito cansativo, corre-se 
muito, eu vou ficar só com a música”, explicou.

‘Todo mundo dizia que eu ia viver daquilo’
No CSA, o ídolo brasileiro atuava como meio-campo, uma espécie de “camisa 10”, po-

sição que exige visão de jogo e habilidade em armar jogadas. Apesar de um pouco tímido 
para falar de si mesmo, ele admitiu que gostava de seu estilo em campo. “Para eu falar de 
mim mesmo é uma coisa terrível, eu não consigo, mas todo mundo na época dizia que 
eu ia viver daquilo, que eu iria ganhar dinheiro com aquilo. Eu jogava no meio-campo, 
armando e tal, cabeça pensante do time, digamos assim. Eu amava aquilo, eu amava o 
que conseguia fazer dentro de campo, mas já teria acabado há muito tempo”, recordou.

Hoje, aos 74 anos, Djavan é sinônimo de talento e criatividade na música, mas guar-
da no coração as lembranças de seus dias de atleta. Já sabia dessa? O divo pode até ter 
pendurado as chuteiras, mas trouxe para a música uma precisão e paixão que, que sabe, 
ele mesmo teria demonstrado nos gramados...

Madalena garante ao advogado 
que não denunciará Osmar. Violeta 
ameaça Joyce. Jão discute com Ro-
sana. Madalena convence Cida a se 
entender com Sidney. Violeta alerta 
Osmar para um aviso que um dos 
contraventores lhe enviou como 
presente. Joyce comenta com Sebas-
tian a ameaça que recebeu de Viole-

ta. Roxelle acerta com Madalena detalhes da festa de aniversário de Chico. 
Tati e Nando se interessam um pelo outro. Rique anuncia que o Dragão 
Suburbano tem um novo patrocinador. Miranda incentiva Cida a dar uma 
chance para Sidney. 

RESUMO DE Novelas
Mavi pensa em um plano para 

separar Viola e Rudá, e Robson o 
ajuda. Fátima decide investir no 
negócio de Diana. Viola sente falta 
do seu caderno de receitas. Rudá se 
assusta ao ver o noticiário mencio-
nando Viola. Viola é surpreendida 
por repórteres na entrada da festa 

de premiação do Violeta. Viola reage às atitudes de Luma e Mavi.

Após alta, Preta Gil volta 
ao hospital e atualiza fãs 
sobre estado de saúde: 'Me 
precipitei'

Pouca gente sabe, mas Djavan 
começou no futebol antes de 
seguir carreira musical: 'Todo 
mundo dizia que eu ia viver 
daquilo'

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 
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Atletas mineiros que passaram pelo 
Jemg 2024 representarão Minas nos 
Jogos da Juventude

Aberta a votação popular para o Prêmio do 
Esporte Mineiro

É penta! Flamengo vence o Atlético-MG e 
conquista o título da Copa do Brasil

Ao todo, estado disputará 17 modalidades, tanto no masculino quanto no feminino

Premiação é momento de homenagem a personalidades que foram destaque no cenário 
esportivo mineiro na temporada 2024

Gonzalo Plata foi o autor do único gol do duelo; rubro-negro chega ao seu quinto título na 
história da competição

A delegação mineira, composta por 167 
estudantes-atletas com idades entre 15 e 17 
anos, se prepara para representar o estado nos 
Jogos da Juventude 2024, que acontecem de 
13/11 a 28/11, em João Pessoa, Paraíba. Esses 
jovens talentos foram destaque na etapa es-
tadual dos Jogos Escolares de Minas Gerais 
( Jemg), realizada em Governador Valadares, 
que serve como porta de entrada para compe-
tições de nível nacional.

O Jemg é uma iniciativa do Governo de 
Minas, promovida pela Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Social (Sedese-MG), em 
parceria com a Secretaria de Estado de Edu-
cação (SEE), e executada tecnicamente pela 
Federação de Esportes Estudantis de Minas 
Gerais (FEEMG).

A competição estadual do Jemg é uma 
oportunidade para os jovens atletas minei-
ros mostrarem seu potencial e conquistarem 
a chance de competir em eventos nacionais, 
fortalecendo o esporte no estado e permite 
que novos talentos alcancem patamares cada 
vez mais altos.

A delegação mineira que embarca para os 
Jogos da Juventude será composta por 204 
integrantes, entre atletas e equipe técnica, re-

presentando 91 escolas de 39 municípios de 
Minas Gerais. Ao todo, o estado disputará 17 
modalidades, tanto no masculino quanto no 
feminino.

CRONOGRAMA E
 MODALIDADES

A ida da delegação mineira para João Pes-
soa acontecerá em três etapas. No dia 12/11, 
embarcam os atletas das modalidades de 
badminton, ciclismo, ginástica rítmica, judô, 
taekwondo, tênis de mesa e tiro com arco. Em 
17/11, é a vez das modalidades de basquete, 
ginástica artística, natação, triatlo, vôlei de praia 
e wrestling. Já no dia 23/11, partem os repre-
sentantes do atletismo, esgrima, handebol e 
voleibol.

Os Jogos da Juventude são organizados pelo 
Comitê Olímpico do Brasil e representam uma 
das competições mais importantes para atletas 
em formação no país. Minas Gerais levará a 
energia e o talento de jovens de todo o estado, 
com o apoio do governo, para disputar e con-
quistar medalhas, fortalecendo o esporte esco-
lar mineiro e promovendo a formação de futu-
ros atletas de alto rendimento. (Agência Minas)

O Governo de Minas celebra as 
grandes conquistas esportivas deste 
ano com a realização de mais uma 
edição do Prêmio o Esporte Mi-
neiro (PEM) 2024. A cerimônia de 
premiação acontece no dia 9/12, 
na Sala Minas Gerais, em Belo Ho-
rizonte, mas toda a população já 
pode participar indicando atletas e 
técnicos para concorrer ao prêmio.

A primeira etapa da votação po-
pular que vai escolher os homena-
geados já está aberta, a partir desta 
sexta-feira (8/11) e segue até o dia 
17/11. Para participar, basta clicar 
no link da votação, disponível aqui.

O PEM é promovido pela Secre-
taria de Estado de Desenvolvimento 
Social (Sedese) presta uma home-
nagem a atletas, técnicos, gestores, 
professores e entidades que ajuda-
ram Minas Gerais a avançar ainda 
mais com o cenário esportivo ao 
longo do ano, consolidando o esta-
do como um pólo de excelência e 
oportunidades no esporte.

O evento também será transmi-
tido ao vivo pela Rede Minas, Rádio 
Inconfidência e pelo canal do You-
Tube da Sedese.

VOTAÇÃO

A votação incentiva o engaja-

mento do público, aproximando 
as políticas públicas esportivas dos 
mineiros e permitindo que todos 
participem da escolha dos vencedo-
res. O secretário adjunto da Sedese, 
Ricardo Alves, ressalta a importân-
cia dessa participação: “A ideia das 
categorias populares é tornar o 
Prêmio do Esporte Mineiro cada vez 
mais acessível. Ao trazer a sociedade 
para participar, reforçamos a impor-
tância do prêmio e incentivamos o 
desenvolvimento do esporte em Mi-
nas Gerais”, pontua Ricardo Alves.

Além das categorias votadas pelo 
público, o PEM 2024 celebra o ano 
olímpico, destacando a participação 
dos atletas e paratletas mineiros nos 
Jogos Olímpicos e Paralímpicos de 
Paris 2024. Eles receberão o Certi-
ficado Orgulho Mineiro, um reco-
nhecimento especial oferecido pela 
Subsecretaria de Esporte (Subesp).

Esta edição também celebra os 
avanços implementados pelo Go-
verno de Minas nas políticas pú-
blicas esportivas, como comenta o 
subsecretário de Esportes, Tomás 
Mendes: “Em 2024, Minas foi ouro 
não só em Paris, mas também nos 
Jogos Indígenas de Carmésia, nos 
Jogos Escolares de Minas Gerais 
( Jemg) e no histórico Jogos do In-
terior de Minas Paradesporto ( Ji-

miP)”, reforça Tomás. “Temos muito 
a comemorar! Foi uma temporada 
digna que se encerra com a reunião 
dos nossos craques na tradicional 
noite de gala do esporte mineiro”, 
destaca o subsecretário de Esportes.

Tomás Mendes lembra ainda 
a recente ampliação da Lei de In-
centivo ao Esporte, sancionada em 
setembro, que triplicou os recursos 
destinados a projetos esportivos, 
ampliando o impacto positivo no 
estado.

COMO PARTICIPAR

O primeiro turno da votação 
popular já está aberto, permitindo 
que toda a população escolha os re-
presentantes que vão concorrer nas 
categorias do Programa Bolsa Atleta 
Olímpico e Paralímpico (masculino 
e feminino) e Bolsa Técnico.

Após essa primeira fase, os cin-
co mais votados ,em cada catego-
ria, passam para a votação final do 
PEM, junto com outros concorren-
tes indicados pela Subsecretaria de 
Esportes (Subesp) da Sedese, com 
base em critérios técnicos e indica-
ções de federações e organizações 
esportivas de referência.

A votação do primeiro turno 
fica aberta até o dia 17/11. Para 

participar, basta acessar o link de 
votação.

NOITE DE GALA

Para celebrar as conquistas dos 
atletas mineiros em 2024, a Sedese, 
em parceria com a Secretaria de Es-
tado de Cultura e Turismo (Secult), 
leva o Prêmio do Esporte Mineiro 
para a Sala Minas Gerais, tradicio-
nal palco da Orquestra Filarmônica 
de Minas Gerais.

Essa ação inédita transforma o 
auditório em um espaço de cele-
bração esportiva. O diretor-presi-
dente do Instituto Cultural Filar-
mônica, Diomar Silveira, reforça 
o propósito do espaço: “A Sala 
Minas Gerais é uma casa aberta a 
todos que compartilham do orgu-
lho mineiro. Com esse espírito, ela 
se abre para uma noite de gala do 
esporte mineiro, proporcionando 
a mesma emoção de uma noite de 
concerto”, ressalta Silveira.

O PRÊMIO

Com mais de uma década de his-
tória, o Prêmio do Esporte Mineiro 
(PEM) começou como uma homena-
gem aos atletas dos Jogos Escolares 
de Minas Gerais ( Jemg) e dos Jogos 
do Interior de Minas ( JIMI). Em 
2017, o prêmio foi ampliado para 
reconhecer profissionais de diversas 
áreas esportivas, celebrando aqueles 
que levam o nome do esporte minei-
ro ao Brasil e ao mundo. (SEDESE)

Flamengo campeão da Copa do 
Brasil 2024! A equipe rubro-negra 
aproveitou a vantagem obtida no 
primeiro duelo, marcou um gola-
ço neste domingo (10) e bateu o 
Atlético-MG por 1 a 0 dentro da 
Arena MRV, conquistando o título 
nacional.

No primeiro duelo, no último 
domingo (3) no Maracanã, o Fla-
mengo havia vencido a equipe 
mineira por 3 a 1. Na finalíssima 
desta tarde, o equatoriano Gon-
zalo Plata foi o autor do único gol 
do duelo, aos 37 da segunda etapa.

Com a conquista em Minas Ge-
rais, o Flamengo empata com o 

Grêmio com cinco títulos na histó-
ria da Copa do Brasil. O Rubro-ne-
gro saiu vencedor em 1990, 2006, 
2013, 2022 e 2024.

O título nacional também ga-
rante ao Flamengo uma vaga direta 
para a fase de grupos da Liberta-
dores 2025.

Primeiro tempo de Atlético-MG 
x Flamengo

Em um primeiro tempo mo-
vimentado, o Atlético-MG, em-
purrado por sua torcida, foi para 
cima do Flamengo apostando nas 
triangulações de seus atletas. As 
grandes investidas passavam por 

Zaracho e Scarpa, que buscavam 
Paulinho e Hulk.

Os atleticanos deram trabalho 
para o goleiro rubro-negro Ros-
si e quase abriram o placar após 
trapalhada do argentino. Aos 35, 
Rossi tentou tocar para Pulgar, se 
enrolou e Paulinho por pouco não 
estufou as redes.

O Flamengo, por sua vez, sofria 
atrás, mas não se intimidou com 
a pressão atleticana, conseguindo 
criar jogadas de perigo na primeira 
etapa, principalmente pela direita.

As principais chances do rubro-
-negro foram de Gerson, logo aos 
2 minutos, e Arrascaeta, em uma 

cabeçada de peixinho, aos 24.

Segundo tempo
O tempo ia passando e o Galo 

tinha só mais 45 minutos para tirar 
a vantagem do rival. Gabriel Mili-
to apostou em Alan Kardec no se-
gundo tempo, o Atlético-MG pres-
sionou ainda mais na frente, mas 
esbarrava em uma tarde inspirada 
de Rossi.

O Flamengo sabia que o Galo ia 
para cima e apostou na velocida-
de. Bruno Henrique desperdiçou 
duas grandes jogadas, aos 6 e 17 
minutos. Aos 20 foi a vez de Micha-
el perder uma grande chance após 

tentar driblar o goleiro Everson.
O Atlético-MG seguia tentando, 

trabalhava a bola no ataque mas o 
nervosismo ia aumentando e bene-
ficiando o rubro-negro.

O Fla conseguiu equilibrar o 
jogo e chegou ao gol aos 37. Bru-
no Henrique lançou o equatoriano 
Plata, que deu um toque de co-
bertura tirando Everson da jogada 
e anotando um golaço na Arena 
MRV.

A partir daí, cenas lamentáveis 
de confusão entre torcedores e 
atletas obrigaram a paralisação do 
jogo. Objetos e até bombas foram 
atiradas em direção aos jogadores 

rubro-negros.
O jogo recomeçou, Everson 

ainda evitou o segundo gol do Fla-
mengo em dois lances de perigo, 
e o rubro-negro apenas aguardou 
o apito final para soltar o grito de 
campeão!

Flamengo na Copa do Brasil
10 jogos
8 vitórias
1 empate
1 derrota
83% aproveitamento
11 gols
2 gols contra
(CNN)
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GOSTO DE VER ANA ELISA Marcondes e Parrela sempre 
viajando. Agora mesmo depois de circularem pelo interior 
de vários países, incluísse estiveram visitando a famosa 
Gruta, onde Nossa Senhoria de Lourdes, apareceu em 1858 
para Bernadete. Já tive ali duas vezes, inclusive com a nossa 
inesquecível Dona Dina que chorou de emoção. Parrela e 
Ana Elisa alugaram um apartamento em Paris para curti-
rem mais esta cidade que é a mais bela do mundo.

O PREFEITO ELEITO Guilherme Guimarães e seu vice 
Otávio Rocha foram até a Gruta de Bom Jesus da Lapa com 
as esposas Euna e Janine junto com o Padre Wagner para 
agradecem por terem vencidos as eleições de Montes Cla-
ros.

O CASAL MÉDICO Sebastião e Juliana Alcântara afirman-
do uma bela família com Laura que esteve festejando seus 
7 anos, Lívia e Rodrigo. Os vovós Helinho e Nícia Rocha Al-
cântara felizes em ver o número de netinhos aumentando 
cada vez mais.

EM RECENTE RECEPÇÃO com estes dois amigos que amo 
muito: Saulo e Virgínia Barbosa Wanderley

NOS ANOS 60 DISTRIBUINDO brinquedos para as crian-
cinhas carentes como acontece todos os anos. Naquela 
época as amigas que me ajudavam eram Geraldina Reis e 
as inesquecíveis Nezinha Esteves e Genoveva Mota Pra-
tes. Como estão vendo a CAMPANHA DO Natal tem mais 
de meio século. Todos os anos continuo a fazer a alegria 
das criancinhas saindo sobre a proteção de uma equipe da 
nossa PMMG para fazer a distribuição dos mesmos. Espero 
contar novamente com a participação dos amigos que po-
derão enviar brinquedos para minha residência.

NOSSA QUERIDA Maria Alice Paulino Lage já entrando no 
clima do Natal

ADVOGADA BRENDA TEIXEIRA Paulino na foto com 
Handrey e nosso querido Theo, esteve aniversariando no 
último final de semana. É claro que foi festejadíssima por 
toda família e amigos.

A MARAVILHOSA INÊS SÁ MIRANDA emoldurada pelos 
filhos Paul e Pavilo e a princesinha Antonella que foi bati-
zada pela vovó Inês e o tio Pavilo.

ENCONTRO COM O REITOR da UNIMONTES Wagner 
Santiago que está brilhando e correndo atrás de melhora-
mentos para esta nossa Universidade que é um dos orgu-
lhos do Norte de Minas e merece aplausos

CARTÃO PARA OS MORTOS

HISTÓRIAS DA POLÍTICA NA BOA TERRA: um deputado 
baiano mandou cartão de Natal para uma mulher que mor-
rera há muito tempo. A família, irritada, retribuiu: “Prezado 
amigo, embora jamais o tenha conhecido durante os meus 78 
anos de vida terrena, daqui de além-túmulo, onde me encon-
tro, agradeço o seu gentil cartão de boas festas, esperando 
encontrá-lo muito em breve nestes páramos celestiais para 
um frio aperto de mão. Purgatório, Natal de 2005.” O depu-
tado recebeu a resposta. E espera, angustiado e insone, até 
hoje, pelo aperto de mão.

PASSAPORTE

É UM ABSURDO O QUE CONTINUAMOS vendo no Brasil. 
Um Governo de muito ódio, perdendo inocentes mães de 
famílias e deixando os que roubaram o dinheiro do País, per-
doados por Ministros do STF. Denúncias vazias contra o ex 
Presidente Jair Bolsonaro, inclusive seu Passaporte foi apren-
dido, para que assim ele não saia do País. Estou sabendo que 
haverá no Rio uma gigantesca manifestação, inclusive contra 
as medidas dos Ministros e com cartazes com as fotos dos 
“Presos Políticos”. Vamos ver o que vai acontecer até a posse 
de Trump.

JANAÚBA NÃO PARA 

MESMO TENDO PASSADO por uma delicada cirurgia e gra-
ças a Deus venceu tanto neste setor e com a reeleição como 
Prefeito. Zé Aparecido já está a mil em sua grande administra-
ção que vem transformando em uma das mais modernas das 
Gerais. Zé Aparecido certamente vai também ser candidato 
na Câmara Federal.

QUE GRACINHA 

APÓS VIAJAREM JUNTOS ao México, Gleisi Hoffmann e 
Lindbergh Farias processam companhia aérea.  Petistas fo-
ram à Cidade do México para acompanhar as eleições locais. 
Como diria Hebe Camargo: Que gracinha desse casal de pom-
binhos arrulhantes!

UM DEBUT PRINCIPESCO

NA PRÓXIMA QUINTA-FEIRA o lindo brotinho Melissa Nar-
ciso Alvarenga estará vivendo a emoção de dançar sua primei-
ra valsa com o papai Tonyato Alvarenga. A sempre linda ma-
mãe Melissa Narciso Alvarenga preparando tudo com muito 
carinho. Estou sendo informado que a festa será monumen-
tal. Já confirmei presença para abraçar os queridos amigos 
e a debutante Melissa, que tem o mesmo nome da mamãe. 
O excelente decorador César Costa promete montar um ce-
nário de cinema e o cerimonial estará por conta de Luciana 
Malveira.

ARRAIAL D’AJUDA já está superlotado de turistas e 
deverá bater recorde no próximo final de semana devido ao fe-
riadão de sexta-feira.

KAMALA HARRIS FALOU PELA PRIMEIRA 
vez após a divulgação da vitória do republicano Donald Trump 
nas eleições presidenciais. A atual vice-presidente afirmou que 
aceita o resultado das urnas e que, inclusive, ligou para Trump 
para parabenizá-lo pela vitória. Derrotada, ela perdeu o bonde 
da história.

ESPERO QUE NO PRIMEIRO DIA de De-
zembro nossas ruas e praças já estejam decoradas com itens 
natalinos. O que os shoppings poderiam colocar era som com 
músicas de Natal nos corredores e os empresários em suas lojas.

MESMO O DIA OFICIAL DO BRACK FRI-
DAY sendo no próximo dia 29, muitas lojas já estão ante-
cedendo as liquidações. Como sempre digo: cuidado com os 
“Black Falso” onde os comerciantes só colocam produtos ultra-
passados.

ESSA SEMANA ESTAREI reunido com amigos 
no “Mapa de Minas” para oficializar a data da famosa “FEIJOADA 
DO THEO” que poderá ser dia 26 de abril no “Mirante Evento.

FRENTE A FRENTE

VAP VIP


